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La presse nationale a souligné, hier, que les candidats à la présidentielle ont         ▪
intensifié, à l'entame de la deuxième semaine de la campagne électorale, leurs 

sorties pour convaincre les citoyens de l'importance d'aller aux urnes le 7           
septembre prochain.  P.3 
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La campagne  
électorale s’intensifie  

PRÉSIDENTIELLE 
MERAD FAIT        

CAMPAGNE DANS 
LES WILAYAS DE 
L'OUEST DU PAYS

LE  MINISTÈRE DU COMMERCE RÉAGIT  À LA 
HAUSSE DES PRIX   DES ARTICLES SCOLAIRES  
PLUS DE 180 MARCHÉS DE 
PROXIMITÉ POUR CASSER 
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M. Brahim Merad, directeur de ▪
campagne du candidat indépendant, 

M. Abdelmadjid Tebboune, a tenu 
vendredi dernier, dans le cadre du 9e 
jour de la campagne électorale de la 

présidentielle du 7 septembre, des 
rencontres de proximité dans les       

wilayas de Mostaganem, Relizane, 
Ain Defla et Chlef, durant lesquelles 

il a échangé avec les citoyens, les       
appelant à choisir le candidat              
indépendant, M. Abdelmadjid            

Tebboune au regard des acquis         
réalisés dans plusieurs secteurs. 

Le candidat du Front des forces socialistes (FFS) à la présidentielle du 7            ▪
septembre, M. Youcef Aouchiche a réaffirmé, vendredi dernier, à Mila, son              

engagement, s'il sera élu président de la République, à renforcer le caractère social 
de l'Etat et à soutenir les catégories vulnérables. 

EN MARGE D'UNE ACTIVITÉ DE PROXIMITÉ À MILA  
AOUCHICHE S’ENGAGE À RENFORCER 

LE CARACTÈRE SOCIAL DE L'ETAT
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Merad fait campagne dans les 
 wilayas de l'ouest du pays

M. Brahim Merad, directeur de campagne du 
candidat indépendant, M. Abdelmadjid Teb-
boune, a tenu vendredi dernier, dans le cadre 
du 9e jour de la campagne électorale de la 
présidentielle du 7 septembre, des rencontres 
de proximité dans les wilayas de Mostaganem, 
Relizane, Ain Defla et Chlef, durant lesquelles 
il a échangé avec les citoyens, les appelant à 
choisir le candidat indépendant, M. Abdel-
madjid Tebboune au regard des acquis réali-
sés dans plusieurs secteurs.  
 Dans la wilaya de Mostaganem, 

M. Merad a affirmé, lors d'une 
rencontre avec les citoyens au 
siège de la coordination de wi-
laya de la campagne, que M. 
Abdelmadjid Tebboune s'en-

gage, une fois élu pour un second mandat 
présidentiel, à ce que les 5 prochaines années 
soient "purement économiques, ce qui forti-
fiera et protégera notre pays, gardera notre 
tête toujours haute et renforcera notre déci-
sion souveraine et notre défense des peuples 
palestinien et sahraoui". "Tout le monde est 
convaincu et connait ce que M. Tebboune a 
accompli en 5 années, notamment la réhabi-
litation de la dignité de l'Algérie et des Algé-
riens à travers le programme de prise en 
charge des zones d'ombre, qui a comporté 

plus de 30.000 opérations de développement 
au profit de 13.000 zones, permettant aux ci-
toyens de vivre dans la dignité et l’égalité des 
chances", a-t-il poursuivi. Après avoir affirmé 
que "le candidat indépendant, M. Abdelmad-
jid Tebboune est l'homme le plus apte pour la 
période à venir", M. Merad a appelé les ci-
toyens à "se mobiliser et à participer forte-
ment à l'élection présidentielle", soulignant 
que "voter fortement en faveur de M. Teb-
boune est un message pour partir sur une 
base solide et une meilleure réponse aux en-
nemis de l'Algérie". Animant une activité de 
proximité qui l’a réuni avec les représentants 
du mouvement associatif à la place publique 
de la ville d’Oued Rhiou dans la wilaya de Re-
lizane, M. Merad a souligné que "M. Abdel-
madjid Tebboune va revoir, une fois réélu pour 
un second mandat, le découpage administra-
tif et territorial, ce qui permettra la création de 
nouvelles wilayas pour rapprocher le citoyen 
du centre de décision". "La révision du dé-
coupage administratif, qui s’inscrit dans le 
programme électoral du candidat indépen-
dant M. Abdelmadjid Tebboune, permettra la 
création de dizaines de nouvelles wilayas, en 
plus de la promotion de plusieurs regroupe-
ments d’habitat en communes à pleines pré-
rogatives, ce qui réduira les souffrances des 
citoyens et leur assurera une prise en charge 
optimale de leurs préoccupations quoti-
diennes", a-t-il déclaré. Dans la wilaya de 

Chlef, lors d'une rencontre avec la société ci-
vile, Brahim Merad a appelé à soutenir le can-
didat indépendant avec une intense activité 
de proximité, en expliquant le programme élec-
toral de M. Abdelmadjid Tebboune aux citoyens. 
Il a souligné que le candidat indépendant s'en-
gage à poursuive les efforts de développement 
local avec l'instauration d'un équilibre entre les 
différentes régions du pays, avec une révision 
profonde du découpage administratif et territo-
rial et des Codes communal et de wilaya pour 
corriger les manquements. Par ailleurs, dans 
la ville de Miliana (wilaya d'Ain Defla), où il a 
tenu une rencontre de proximité avec des ci-
toyens à la Place publique "24 février", le di-
recteur de campagne du candidat 
indépendant, M. Abdelmadjid Tebboune, a 
souligné que "la politique de M. Abdelmadjid 
Tebboune s'appuiera, s'il sera réélu pour un 
second mandat, sur le soutien à l'économie 
pour instaurer un Etat moderne à la hauteur 
des attentes des citoyens". Le candidat indé-
pendant M. Abdelmadjid Tebboune "s'em-
ploiera également à construire un Etat dont la 
voix résonnera à l'international", a ajouté M. 
Merad, en soutenant que "ces positions cou-
rageuses de M. Abdelmadjid Tebboune nous 
dictent de le soutenir et d'être à ses côtés", 
sans oublier son attachement à "garantir 
l'équilibre de développement entre toutes les 
régions du pays pour désenclaver les popu-
lations".
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Le candidat du Mouvement 
de la société pour la paix 
(MSP) à la présidentielle du 
7 septembre prochain, M. 

Abdelaali Hassani Cherif, a affirmé, 
vendredi dernier depuis Bechar, 
que la prochaine élection présiden-
tielle constitue "une étape impor-
tante dans l’histoire du pays", 
appelant à une participation mas-
sive des citoyens au vote. "Une 
participation massive des citoyens 
à la prochaine élection permettra 
de renforcer l’unité nationale et de 
donner une assise populaire au 
futur président de la république et 
permettra à l’Algérie de faire face à 
tous les défis et aux visées de ses 
ennemis", a-t-il souligné lors d’un 
meeting à la Maison de la culture 
"Mohamed Kadi" . M. Abdelaali 
Hassani Cherif a appelé aussi les 
citoyens à une adhésion à cette 
élection, traduisant ainsi une affir-
mation de l’attachement des ci-
toyens à la stabilité et au 
développement du pays. Mon pro-
gramme électoral intitulé "Forsa" 
(Opportunité) est "un outil pour 
l’édification d’une économie libre, 
solidaire et sociale, s'appuyant sur 
une répartition équitable de la ri-
chesse, tout en prenant en charge 
les problèmes de développement 

local, notamment les régions fron-
talières, comme c’est le cas de la 
wilaya de Bechar", a soutenu le 
candidat du MSP. "Ce programme 
électoral ambitionne de faire du ter-

ritoire un outil de développement 
socioéconomique des régions, 
grâce à l’exploitation et à la valori-
sation de leur richesses minières, 
agricoles et touristiques", a-t-il ap-

puyé. En d’ajouter: "le développe-
ment régional passe par la réforme 
complète du système des collecti-
vités locales, à travers le renforce-
ment des prérogatives 

administratives et financières de 
ces collectivités, en plus de la 
consécration de l’autonomie de la 
gestion des assemblées populaires 
communales afin de contribuer au 
développement des collectivités". 
M. Abdelaali Hassani Cherif a évo-
qué aussi le renforcement de la fi-
nance islamique, pour qu’elle 
puisse contribuer au financement 
des projets, notamment ceux des-
tinés aux jeunes et aux femmes, et 
la création de la banque de la Zakat 
pour le financement aussi des pro-
jets des jeunes et des femmes. Il 
s'est également engagé à renforcer 
le caractère social de l'Etat et à 
lutter contre la bureaucratie et la 
corruption. La prochaine prési-
dentielle, dit-il, intervient dans une 
conjoncture où le monde n’est 
plus celui des idéologies, mais 
celui des intérêts économiques et 
financiers d’où la nécessité de re-
voir le déploiement de notre diplo-
matie pour qu’elle puisse 
défendre les intérêts de notre 
pays et de notre économie. Au 
terme de son intervention, le can-
didat du MSP a appelé les ci-
toyens à se rendre massivement 
aux urnes le 7 septembre prochain, 
pour mettre en échec les plans des 
comploteurs et ennemis du pays.

HASSANI CHERIF À PROPOS DE LA PRÉSIDENTIELLE : 
"Une étape importante dans l'histoire du pays"

En marge d'une activité de 
proximité à Mila  
Aouchiche s’engage à 
renforcer le caractère 
social de l'Etat 

Le candidat du Front des forces socialistes 
(FFS) à la présidentielle du 7 septembre, M. 
Youcef Aouchiche a réaffirmé, vendredi der-
nier, à Mila, son engagement, s'il sera élu 
président de la République, à renforcer le ca-
ractère social de l'Etat et à soutenir les caté-
gories vulnérables. Dans une déclaration à la 
presse en marge d'une activité de proximité 
dans la wilaya de Mila, dans le cadre de la 
campagne électorale, M. Aouchiche a indi-
qué que son parti "est attaché au caractère 
social de l'Etat" et qu'il s'engagerai, s'il est 
élu président de la République, à "renforcer 
les acquis sociaux réalisés et à soutenir les 
catégories vulnérables". Il a précisé que son 
programme électoral "Vision de demain" 
comprend "un projet intégré porteur de solu-
tions réalistes aux préoccupations du citoyen 
algérien, notamment au volet social", en ci-
tant notamment "la révision de la grille sala-
riale et l'institution d'allocations et d'aides". 
Le candidat du FFS a invité l'élite intellec-
tuelle à s'impliquer dans le processus d'édifi-
cation de l'Algérie, réitérant son appel aux 
citoyens à "participer massivement" à la pré-
sidentielle en vue de choisir le programme 
qu'ils jugent approprié. 
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La campagne électorale s’intensifie 

Sous le titre, "un seul 
gagnant l'Algérie", le 
quotidien El Moudja-
hid a considéré que "le 
pays est à l'heure d'un 
rendez-vous historique 

face à l'immense espoir que sus-
cite cette élection présidentielle", 
estimant que le programme du 
futur Président de la République 
devrait transformer en profondeur 
l'économie. El Moudjahid a égale-
ment consacré deux articles au 
système national de santé, en 
rapportant les différents engage-
ments des trois candidats quant à 
sa "refonte", à travers une batterie 
d'actions allant, notamment, dans 
le sens de la modernisation et de 
l'efficience de celui-ci. Le quoti-
dien et dans une colonne intitulée 
"Show à l'algérienne", a notam-
ment écrit que "les chiens avaient 
beau aboyer, la caravane de la 
campagne électorale pour la pré-
sidentielle du 7 septembre est 
belle et bien passée et engage, 
en sa deuxième semaine, la vi-
tesse supérieure". Le quotidien 
national spécialisé en économie 
e-Bourse a, quant à lui, consacré 
les pages 3 et 4 aux différentes 
sorties des candidats et de leurs 
représentants. Revenant sur les 
priorités des candidats, en repre-
nant leurs déclarations, le journal 
a rapporté que le candidat du 
Mouvement de la société pour la 
paix (MSP), M. Abdelaali Hassani 
Cherif, a axé son discours sur le 
développement des régions fron-
talières, soulignant que "le déve-
loppement des wilayas 
frontalières constitue un facteur 
essentiel pour le maintien de la 
stabilité sociale". "Mon pro-
gramme constitue un change-
ment réel et positif" et 
"Restructuration de l'économie na-
tionale: le candidat du FFS, s'en-
gage" sont les titres de deux 
articles que e-Bourse a choisi 
pour M. Youcef Aouchiche. Le 
journal, a noté que le programme 
du Front des forces socialistes est 
"ambitieux et constitue un chan-
gement réel et positif de la société 
et ouvre ainsi de nouveaux hori-
zons pour toutes les Algériennes 
et tous les Algériens sur tous les 
plans". Le quotidien a consacré 
également des articles au candi-
dat indépendant, M. Abdelmadjid 
Tebboune, écrivant que ceux qui 
le soutiennent "étaient dans plu-
sieurs régions du pays pour dé-
fendre leur choix et ont mis les 

bouchées doubles pour convain-
cre les citoyens quant à la néces-
sité d'apporter leur soutien au 
président-candidat". Le Jour d'Al-
gérie a rapporté, lui aussi, les pro-
pos tenus par les candidats. Il est 
revenu notamment sur le meeting 
animé par M. Brahim Merad, di-
recteur de campagne du candi-
dat indépendant, M. Abdelmadjid 
Tebboune, relevant que "le peuple 
algérien attend la poursuite des 
grandes réalisations et des pro-
jets lancés". Pour sa part, Le 
Jeune Indépendant a évoqué les 
meetings des différents acteurs 
de la campagne, qui misent sur la 
jeunesse dans leur course électo-
rale, mettant en avant un article 
sous le titre "Les candidats courti-
sent les jeunes". Pour le quotidien, 
les trois candidats "rivalisent d'ini-
tiatives pour conquérir cet électo-
rat clé", notant que "face aux défis 
du chômage, de la précarité et de 
l'exode de la matière grise", ils 

proposent des solutions pour offrir 
réelles perspectives d'avenir, en 
se concentrant sur la création 
d'emplois, le soutien à l'entrepre-
nariat, la diversification écono-
mique et la valorisation du 
potentiel des jeunes. De son côté, 
Le Soir d'Algérie a consacré sa 3e 
page aux sorties des candidats. Il 
a choisi comme titre pour l'article 
dédié au candidat du FFS "Aou-
chiche s'attaque aux charlatans 
politiques", et pour le candidat du 
MSP qui déclare: "Nous n'avons ni 
adversaire ni ennemis". Quant au 
candidat indépendant M. Abdel-
madjid Tebboune, le Soir d'Algé-
rie a suivi la rencontre de son 
directeur de campagne, qui a as-
suré que "l'Algérie relèvera le défi 
et triomphera à travers la mobili-
sation et le vote massif en faveur 
du candidat indépendant". "Ce 
que les candidats proposent", est 
le titre choisi par le quotidien El 
Watan à la Une, indiquant que le 

candidat du FFS a axé, lors de 
ses sorties, sur "la nécessité 
d'améliorer les conditions de vie 
des Algériens", alors que le can-
didat indépendant M. Abdelmad-
jid Tebboune, a pris comme 
engagement la création d'emplois 
en poursuivant les efforts de dé-
blocage des projets d'investisse-
ment en cours, la réduction du 
taux d'inflation, l'augmentation 
des salaires, et le renforcement 
du pouvoir d'achat des citoyens. 
Quant au candidat du MSP, la pu-
blication fait part de l'engagement 
de celui-ci à "lutter contre le chô-
mage". Le Quotidien Echaâb, 
sous le titre "Unité, sécurité et sta-
bilité... Lignes rouges", a rapporté 
l'ambiance de la campagne élec-
torale, caractérisée par l'unani-
mité des candidats et de leurs 
représentants sur la nécessité de 
protéger les acquis, tandis que le 
journal Al-Massa a intitulé sa Une: 
"L'économie pour courtiser les 

électeurs". Le journal Al-Badil a, 
quant à lui, considéré dans son 
titre principal que la femme algé-
rienne constitue l'équation déci-
sive des élections présidentielles. 
Il a, dans ce contexte, précisé 
que l'entrée de l'Union nationale 
des femmes algériennes 
(UNFA) dans la campagne élec-
torale en faveur du candidat in-
dépendant M. Abdelmadjid 
Tebboune, constituera une 
équation efficace et influente. 
Dans le même sillage, El Khabar 
a passé en revue le bilan de la 
première semaine de la cam-
pagne, soulignant que les dis-
cours ont porté sur la politique, 
l'économie et l'amélioration des 
conditions de vie, alors que le 
quotidien Echourouk relève que 
la campagne connait une in-
tense activité de proximité, intitu-
lant sa Une  "Dialogue avec les 
citoyens... le pari de la cam-
pagne". R. N.  

La presse nationale a souligné, hier, que les candidats à la présidentielle ont intensifié, à l'entame de la deuxième semaine de la campagne électorale, 
leurs sorties pour convaincre les citoyens de l'importance d'aller aux urnes le 7 septembre prochain. 
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Les animateurs de la campagne électo-
rale pour la présidentielle du 7 sep-
tembre ont appelé, vendredi dernier, à 

soutenir le développement économique du 
pays, en investissant dans la ressource hu-
maine afin d'instaurer un Etat fort et mo-
derne. A cet égard, le candidat du Front 
des forces socialistes (FFS), M. Youcef 
Aouchiche, a suggéré à partir des wilayas 
de Jijel et Mila, au 9e jour de la campagne 
électorale, de "restructurer l'économie na-
tionale en fonction des spécificités de 
chaque région" du pays et ce, à travers la 
création "de pôles industriels et agricoles" 
pour "mettre fin à la dépendance aux hy-
drocarbures". Il a ainsi estimé que l'Algérie 
dispose de "tout le potentiel nécessaire 
pour construire une économie diversifiée et 
intégrée". Citant l'exemple de la wilaya de 
Jijel, il a fait observer que "plusieurs pays 
ne disposant pas d'atouts touristiques aussi 
importants que les nôtres, ont réussi, grâce 
à l'investissement et à la bonne gestion, à 
faire du tourisme une source principale de 
leurs recettes". Par ailleurs, le candidat du 
FFS s'est engagé à "accompagner les in-
vestisseurs dans le secteur de la pêche et 
à mettre un terme à la spéculation pour lut-
ter contre la flambée des prix du poisson 

sur le marché national". Evoquant les 
grandes lignes de son programme électo-
ral "Vision de demain", M. Aouchiche a réi-
téré la priorité accordée "à la préservation 
du pouvoir d'achat", proposant une multi-
tude de mesures, dont la révision de la 
grille des salaires et l'encouragement des 
projets d'investissement, créateurs de ri-
chesses et d'emploi. A Ain Defla, Chlef, Re-
lizane et Mostaganem où il a effectué des 
activités de proximité à la rencontre des ci-
toyens, M. Brahim Merad, directeur de 
campagne du candidat indépendant, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a relevé que "la 
politique de M. Abdelmadjid Tebboune 
s'appuiera, s'il sera réélu pour un second 
mandat, sur le soutien à l'économie pour 
instaurer un Etat moderne à la hauteur des 
attentes des citoyens". Il a ajouté que le 
programme électoral du candidat indépen-
dant "comporte la révision du découpage 
administratif, de manière à créer de nou-
velles wilayas pour rapprocher le citoyen 
du centre de décision". M. Merad a indiqué 
que "le citoyen est l’axe principal au pro-
gramme de M. Abdelmadjid Tebboune, qui 
connait ses préoccupations et ses pro-
blèmes à travers toutes les régions du 
pays", appelant les citoyens à se mobiliser 

et à se rassembler autour du candidat in-
dépendant, M. Abdelmadjid Tebboune et à 
aller en force aux urnes le 7 septembre pro-
chain. Le président du Mouvement El-Bina, 
Abdelkader Bengrina, a appelé depuis 
Djelfa, à participer massivement au vote et 
à choisir M. Abdelmadjid Tebboune pour 
poursuivre l'édification de l'Algérie nou-
velle. Il en est de même pour le président 
du Front El-Moustakbal, Fateh Boutbig qui 
a appelé à partir de Boussaâda (M'sila) à 
voter en faveur du candidat indépendant, 
M. Abdelmadjid Tebboune pour parache-
ver les réformes entamée durant le premier 
mandat présidentiel. De son côté, le prési-
dent du parti El Fadjr El Djadid, Tahar Ben-
baïbeche, a estimé à Skikda, que le 
programme du candidat indépendant, M. 
Abdelmadjid Tebboune, est "le meilleur 
pour préserver la stabilité du pays et assu-
rer son progrès". Pour sa part, le candidat 
du Mouvement de la société pour la paix 
(MSP), Abdelaali Hassani Cherif, a axé son 
intervention dans les wilayas de Naâma et 
Bechar sur le développement des régions 
frontalières, ce qui constitue, selon lui, "un 
facteur essentiel pour le maintien de la sta-
bilité sociale". Il a détaillé à ce sujet que la 
protection des frontières est "une responsa-

bilité collective, exigeant l'adhésion du 
peuple autour de son armée". Il a égale-
ment appelé le peuple algérien "à faire 
preuve de conscience et de responsabilité" 
pour "déjouer les plans ignobles visant à 
inonder le pays de drogue pour porter at-
teinte à l'économie et à la stabilité sociale 
du pays". Le candidat du MSP a expliqué 
que l'objectif de son projet politique, fondé 
sur "une évaluation et un diagnostic précis 
de la réalité économique et sociale" était de 
"combler les lacunes et de relancer les pro-
jets agricoles, industriels et touristiques, en 
investissant dans la ressource humaine 
pour mieux répondre aux aspirations de la 
population dans tout le pays, sans omettre 
l'importance d'une répartition équitable de 
la richesse", à travers "l'éradication de la 
bureaucratie, du népotisme et de l'abus ad-
ministratif". M. Hassani Cherif s'est engagé, 
en outre, à accorder "toutes les facilités aux 
membres de la communauté nationale à 
l'étranger pour les associer à la vie pu-
blique", rappelant que la prochaine prési-
dentielle intervient "dans une conjoncture 
délicate". Il a aussi incité les citoyens à se 
rendre massivement aux urnes pour "mettre 
en échec les plans hostiles à l'Algérie". 

APS  

9E JOUR DE LA CAMPAGNE  
Soutien au développement économique pour un Etat fort et moderne
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Avec la rentrée scolaire qui approche, de nombreuses familles s’organisent pour faire face à cette période souvent marquée par des dépenses importantes. 
Mais depuis la crise sanitaire du COVID-19, qui a bouleversé l’économie mondiale et fragilisé les finances de nombreux ménages, un changement profond 
s’est opéré dans les habitudes de consommation. Une tendance à la sobriété s’est installée, et elle se manifeste notamment par une gestion plus rationnelle 

des dépenses liées à l’éducation des enfants. 

La pandémie a été un vé-
ritable choc pour l’éco-
nomie mondiale, 
entraînant des pertes 
d’emploi, une baisse 
des revenus, et une in-

certitude généralisée. Face à 
cette situation, les familles ont dû 
repenser leur mode de vie et 
adopter des pratiques plus éco-
nomes. Parmi ces pratiques, l'une 
des plus notables est l’échange 
des  livres  scolaires   entre les fa-
milles, une tradition qui s'est ren-
forcée avec le temps. En effet , 
c’est devenu une pratique cou-
rante, notamment dans les quar-
tiers et les communautés où les 
liens sociaux sont forts. Au lieu 
d’acheter systématiquement du 
neuf, les parents préfèrent dés-
ormais échanger les fournitures 
scolaires que leurs enfants n’utili-
sent plus. Ce comportement per-
met de réduire les dépenses, tout 
en promouvant un modèle de 
consommation plus durable et so-
lidaire. Pour de nombreuses fa-
milles, cette pratique ne se limite 
pas à un simple geste écono-
mique. Elle est également perçue 
comme une manière de renforcer 
les liens communautaires. "Échan-
ger les livres  c’est plus qu’une 
simple économie, c’est un moyen 
de montrer que nous faisons 
partie d’une communauté où l’en-
traide est essentielle", explique 
une mère de famille. . 
 
Une culture de la rationalité 

 
Ce retour à la sobriété et à la ges-
tion raisonnée des ressources 
s'inscrit dans une tendance plus 
large, où les familles cherchent à 
éviter le gaspillage. La crise a été 
un révélateur de la nécessité 
d'adopter des pratiques de 
consommation plus respon-
sables, et cette nouvelle culture a 
progressivement transformé le 
quotidien de nombreuses fa-
milles. Les parents parlent de 
"culture de consommation ration-
nelle" pour décrire cette ap-
proche. Ce terme traduit une 
volonté de repenser les habitudes 
d'achat, en privilégiant la réutilisa-
tion et le partage plutôt que l’ac-
cumulation. Cette culture ne se 
limite pas à la rentrée scolaire, 
mais s’étend à d’autres aspects 
de la vie quotidienne, comme l’ali-
mentation, l’habillement, et même 
les loisirs. Ce changement de 
mentalité a également un impact 
éducatif sur les enfants. En voyant 
leurs parents échanger des four-
nitures scolaires et gérer les dé-
penses de manière réfléchie, les 
jeunes apprennent à leur tour des 
valeurs de sobriété et de respon-
sabilité. Ils comprennent l’impor-
tance de ne pas gaspiller et de 
partager avec les autres, des le-
çons précieuses qui les accom-
pagneront toute leur vie.Face aux 
défis économiques actuels, il est 
important que ces pratiques de 
sobriété soient encouragées et 
soutenues. Les pouvoirs publics 
pourraient jouer un rôle en facili-
tant l'organisation d'événements 
d'échange de fournitures sco-
laires ou en mettant en place des  
espaces pour favoriser ces 
échanges. 
 

Une solution efficace et           
solidaire  

 
L’échange de livres scolaires est 
en train de s'imposer comme une 
solution efficace et solidaire face 

aux défis économiques actuels. 
Ce modèle, basé sur le partage et 
l'entraide, démontre que les fa-
milles peuvent trouver des alter-
natives ingénieuses pour alléger 
le poids financier de la rentrée 
scolaire.  Les témoignages re-
cueillis illustrent bien cette ten-
dance croissante qui s'impose 
comme une alternative pratique et 
responsable. Nadia, mère de 
deux enfants en primaire, ex-
plique : "L'année dernière, j'ai dé-
pensé une fortune en fournitures 
scolaires, mais cette année, avec 
la hausse des prix, c’était tout sim-
plement impossible de faire 
pareil. J'ai donc décidé de me 
tourner vers l'échange de livres. 
En discutant avec d'autres 
parents à l'école, j'ai pu récupé-
rer presque tous les manuels 
dont mes enfants avaient be-
soin. En échange, j'ai donné les 
livres de l'année précédente qui 
étaient encore en bon état. C'est 
un vrai soulagement pour 
notre budget." Karim, père 
d'un collégien, partage éga-
lement son ex-
périence : 
"Mon fils est en   
d e u x i è m e 
année  , et les 
livres coûtent 
de plus en 
plus cher. Quand 
j'ai entendu parler de 
l'échange de livres, j'ai tout de 
suite cherché à participer. J'ai 
trouvé un groupe de parents sur 
Facebook qui organise ces 
échanges dans notre quartier. En 
une semaine, j'ai réussi à récupé-
rer tous les livres pour mon fils 
sans dépenser un sou. C'est in-
croyable comment ce système 
peut vraiment aider les familles à 
faire des économies." Pour Amel, 
mère d'une lycéenne, l'échange 
de livres est bien plus qu'une sim-
ple économie : "Nous vivons dans 
une époque où tout coûte cher et 

où il est facile de tomber dans le 
piège de la surconsommation. En 
participant à ces échanges, je me 
sens utile, non seulement pour ma 
famille, mais aussi pour les autres 
parents. C'est un acte solidaire 
qui permet de créer des liens 
entre nous. De plus, c'est un 
geste écologique, car au lieu 
d'acheter du neuf chaque année, 
nous réutilisons ce qui e s t 
encore en bon état. C'est 
un cercle ver-
tueux." So-

f i a n e , 
parent d'un élève  en  cinquième 
année primaire , souligne l’aspect 
social de cette pratique : "À tra-
vers ces échanges, j’ai rencontré 
d’autres parents avec qui je n’au-
rais probablement jamais parlé. 
C’est une manière de se soutenir 
les uns les autres. Voir que nous 
ne sommes pas seuls à faire face 
à ces difficultés est rassurant. 
Cela crée une véritable commu-
nauté d’entraide autour de 
l’école." Les parents ne sont pas 
les seuls à apprécier cette pra-
tique. Les enfants eux-mêmes y 
trouvent leur compte. Rania, 14 

ans, raconte : "J'étais un peu 
sceptique au début, mais finale-
ment, ça ne change rien pour moi 
que les livres soient neufs ou déjà 
utilisés. Ce qui est important, c’est 
d’avoir tout ce qu’il faut pour bien 
travailler à l’école. Et puis, mes 
parents sont moins stressés, donc 
je le suis aussi." 

Une leçon de gestion des       
ressources 

 
Les coûts associés à la rentrée 

scolaire peuvent rapidement 
s’accumuler. Les livres 

scolaires, en particu-
lier, sont souvent oné-
reux et indispensables 
pour le bon déroule-
ment de l'année sco-
laire. Naima , mère 
d’un collégien , ex-
plique : "Cette 
année, j'ai pu récu-
pérer presque 
tous les manuels 
n é c e s s a i r e s 
grâce à 
l'échange. Cela a 
c o n s i d é r a b l e -

ment réduit notre 
facture de rentrée. 
Sans cette pra-
tique, nous au-

rions dû débourser 
une somme bien plus 

élevée." Les parents ne se 
contentent pas de pratiquer 
l’échange ; ils y voient également 
une opportunité d’inculquer à 
leurs enfants des valeurs impor-
tantes. Karim, père de famille, 
souligne : "Nous utilisons 
l’échange de livres comme une 
leçon de gestion des ressources 
pour nos enfants. Ils apprennent à 
valoriser ce qu'ils ont et à 
comprendre que le gaspillage est 
non seulement coûteux, mais 
aussi contraire à nos valeurs." 
Cette approche s’inscrit dans une 
culture de consommation plus ra-

tionnelle, essentielle dans un 
contexte économique où les dé-
penses doivent être soigneuse-
ment gérées. Layla, une 
enseignante, ajoute : "Il est crucial 
d’éduquer les enfants sur l’impor-
tance de préserver les biens et 
d’éviter le gaspillage. C’est une 
leçon qui va au-delà de la simple 
économie ; c’est une question de 
respect des ressources et de res-
ponsabilité financière." Le gaspil-
lage est également abordé sous 
un angle moral et religieux. Dans 
de nombreuses cultures et reli-
gions, y compris l'Islam, le gaspil-
lage est considéré comme une 
conduite à éviter. Mohamed, père 
de famille, explique : "Dans notre 
religion, le gaspillage est non seu-
lement déconseillé mais égale-
ment condamné. En enseignant à 
nos enfants à gérer les res-
sources avec sagesse, nous leur 
transmettons des valeurs impor-
tantes et nous contribuons à leur 
bien-être financier." Le succès et 
les avantages de cette pratique 
ont conduit certains parents à 
souhaiter sa généralisation. Fa-
tima, une mère active dans son 
quartier, propose : "Nous pour-
rions organiser des événements 
communautaires pour faciliter 
les échanges de livres et de 
fournitures. Cela permettrait de 
structurer cette pratique et d’en 
faire bénéficier encore plus de 
familles." En conclusion, 
l’échange de livres scolaires est 
bien plus qu’une simple solution 
économique ; il s’agit d’une tra-
dition familiale et communau-
taire qui renforce les liens 
sociaux tout en inculquant des 
valeurs de sobriété et de res-
ponsabilité. En intégrant cette 
pratique dans la routine de la 
rentrée, les familles trouvent un 
moyen efficace de gérer les coûts 
tout en contribuant à une consom-
mation plus durable et respec-
tueuse des ressources. 

R.S  

Quotidien national d’information

MAGHREBINLE MEDIATEUR  
LA RENTRÉE SCOLAIRE SOUS LE SIGNE DE LA SOBRIÉTÉ  

Quand l'échange de livres devient 
une tradition familiale
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LE THÉÂTRE , PLUS QU’UN SIMPLE DIVERTISSEMENT  

Un rempart contre les dangers 
 de la technologie 

 
Dans un monde de plus en plus dominé par la technologie, où les écrans captent une attention croissante chez les enfants, le théâtre se révèle être 

une bouffée d'air frais. Ce mode d'expression ancien et universel offre une alternative enrichissante qui non seulement divertit, mais contribue également 
au développement intellectuel et émotionnel des plus jeunes. 

Le théâtre est bien plus 
qu'un simple divertisse-
ment. Pour les enfants, 
il représente une porte 
d'entrée vers un univers 
où l'imagination, la créa-

tivité, et l'expression personnelle 
sont au premier plan. Les profes-
sionnels du théâtre considèrent cet 
art comme un moyen unique de se 
connecter avec le monde intérieur 
des enfants, leur offrant un espace 
où ils peuvent explorer leurs émo-
tions, comprendre les relations so-
ciales, et développer une pensée 
critique. À travers des personnages 
et des histoires, le théâtre permet 
aux enfants de se projeter, de 
comprendre le monde qui les en-
toure, et d'apprendre des leçons de 
vie importantes. Les spectacles 
adaptés à leur âge, tels que les ré-
cits d'animaux, les contes fantas-
tiques, et les aventures palpitantes, 
captivent leur attention et stimulent 
leur imagination de manière 
constructive. 
 
Un outil pour le dévelop-
pement des compétences 

 
Le théâtre joue un rôle crucial dans 
le développement des compé-
tences interpersonnelles et cogni-
tives des enfants. Il les aide à 
améliorer leurs compétences en 
communication, en leur apprenant 
à écouter attentivement, à interpré-
ter des émotions, et à exprimer 
leurs propres idées de manière 
claire et confiante. De plus, le 
théâtre encourage la coopération et 
le travail d'équipe, car les enfants 

apprennent à travailler ensemble 
pour raconter une histoire ou ré-
soudre des problèmes dans un 
contexte dramatique. En outre, 
assister à des représentations 
théâtrales peut être particulière-
ment bénéfique pendant les va-

cances scolaires. En effet, ces 
moments de pause éducative 
sont l'occasion idéale pour les en-
fants de s'immerger dans des ac-
tivités enrichissantes qui 
complètent leur apprentissage 
scolaire. En les exposant à des 

récits qui renforcent des valeurs 
positives et stimulent leur curiosité 
intellectuelle, le théâtre les pré-
pare à aborder la rentrée scolaire 
avec une attitude positive et un es-
prit ouvert. Dans une époque où les 
enfants sont de plus en plus expo-

sés aux écrans, avec les risques 
associés tels que l'isolement social, 
la diminution de l'attention, et l'ex-
position à des contenus inappro-
priés, le théâtre offre une 
alternative saine et équilibrée. En 
opposant la richesse des expé-
riences en direct aux interactions 
virtuelles souvent passives, le 
théâtre peut jouer un rôle clé dans 
la protection des enfants contre 
les effets néfastes d'une consom-
mation excessive de technologie. 
Le théâtre encourage l'interaction 
humaine, la réflexion critique, et la 
participation active, des aspects 
souvent négligés par les jeux 
vidéo et les médias sociaux. Il leur 
permet de se reconnecter avec la 
réalité, d'apprécier les nuances 
des relations humaines, et de dé-
velopper une sensibilité artistique 
qui peut les accompagner tout au 
long de leur vie.  C’est pourquoi , 
intégrer le théâtre dans les activi-
tés récréatives des enfants, no-
tamment pendant les vacances 
scolaires, apparaît comme une 
nécessité pour leur développe-
ment global. Non seulement il 
contribue à l'enrichissement 
culturel des jeunes, mais il joue 
également un rôle protecteur 
contre les dangers liés à la tech-
nologie moderne. En redonnant 
une place centrale à l'art du spec-
tacle vivant, nous offrons aux en-
fants un espace 
d'épanouissement où ils peuvent 
grandir, s'épanouir, et devenir des 
individus équilibrés, capables de 
naviguer dans un monde de plus en 
plus complexe. 

R.C  

97e édition des Oscars 
Le long métrage palestinien 
"Ground Zero" représentera 

la Palestine  

Le ministère palestinien de la Culture a annoncé, jeudi, la 
nomination du long métrage "Ground Zero", un ensemble de 
courts métrages qui mettent à nu l'agression barbare sioniste 
contre la bande de Ghaza, pour représenter officiellement la 
Palestine à la 97e édition des Oscars, qui se tiendra en 2025 
aux Etats-Unis dans la catégorie "Meilleur long métrage in-
ternational", a rapporté la presse palestinienne. Produit par 
le Palestinien Rashid Masharawi, "Ground Zero" comprend 
22 courts métrages réalisés par de jeunes cinéastes gha-
zaouis, à l'instar de, Nada'A Abu Hasna, Bashar Al-Belbessy, 
Mahdi Karira et Aws Al-Banna, qui ont choisi de s'exprimer 
à travers le cinéma, pour dénoncer et montrer au monde, l'ex-
termination systématique des Palestiniens dans la bande de 
Ghaza. L'avant-première mondiale de "Ground Zero" a été 
donnée, en juillet dernier, lors du 5e Festival international 
du film d'Amman en Jordanie et devrait être également pro-
jeté, le mois de septembre prochain, lors du 49e Festival in-
ternational du film de Toronto au Canada, au moment où sa 
projection est déjà en cours dans dix villes palestiniennes. 

« Pourvu que la nuit s'achève », écrit 
par Nadia Hashimi, est un roman 
poignant qui plonge le lecteur 

dans la complexité des vies afghanes 
contemporaines, explorant les thèmes 
de l'identité, du sacrifice, et de la 
quête de justice dans un pays déchiré 
par des décennies de conflits. L’his-
toire suit Fereiba, une jeune femme af-
ghane, qui a grandi dans un 
environnement où les traditions pa-
triarcales et les attentes sociales dic-
taient chaque aspect de sa vie. 
Orpheline de mère dès sa naissance, 
Fereiba est élevée par une belle-mère 
froide et distante. Malgré les obs-
tacles, elle nourrit un désir profond 
d’apprendre et de poursuivre ses 
études, défiant ainsi les normes res-
trictives de son environnement. À l’âge 
adulte, Fereiba se marie et fonde une 
famille. Mais lorsque les Talibans pren-
nent le contrôle de Kaboul, la vie de 
Fereiba et de sa famille bascule. Son 
mari est assassiné, et elle se retrouve 
seule avec ses enfants, tentant de sur-
vivre dans une société de plus en plus 
oppressive. Face à l’insécurité crois-
sante, Fereiba décide de fuir l’Afgha-
nistan avec ses enfants, entamant un 
périple dangereux à travers l'Asie et 
l'Europe dans l'espoir de trouver re-
fuge en Angleterre. Le roman met en 
lumière la lutte des femmes afghanes 
pour leurs droits et leur liberté dans 
une société patriarcale où elles sont 
souvent réduites au silence. Fereiba, 
comme beaucoup d’autres, doit navi-
guer entre les attentes culturelles et 
ses propres aspirations personnelles, 
tout en affrontant les défis liés à la 
guerre et à l’exil.  À travers l’histoire de 
Fereiba et de ses enfants, Hashimi dé-
peint les effets dévastateurs des 
conflits sur les familles, en particulier 

sur les femmes et les enfants qui sont 
souvent les plus vulnérables. La perte, 
le traumatisme, et l'incertitude qui ac-
compagnent la guerre sont des réali-
tés que les personnages doivent 
affronter quotidiennement.  Le voyage 
de Fereiba et de ses enfants repré-
sente le parcours éprouvant de nom-
breux réfugiés qui fuient la violence 
dans l'espoir de trouver la sécurité et 
la dignité. Leur quête de refuge est 
remplie de dangers, d’incertitudes, 
mais aussi d’espoir pour un avenir 
meilleur. Hashimi réussit à capturer la 

douleur et l'endurance de ceux qui en-
treprennent de tels périples, tout en 
soulignant la crise mondiale des réfu-
giés.  Malgré les épreuves, Fereiba de-
meure une figure de résilience. Son 
courage et sa détermination à assurer 
un avenir meilleur pour ses enfants 
sont au cœur du récit. Le roman est 
une ode à l’espoir, à la capacité hu-
maine de surmonter les adversités, et 
à la force des liens familiaux. Nadia 
Hashimi, avec un style narratif em-
preint de sensibilité et d’empathie, 
réussit à créer une connexion pro-
fonde entre le lecteur et ses person-
nages. Elle décrit les paysages 
afghans avec une grande précision, 
tout en exposant les réalités sociales 
et politiques du pays. Les critiques 
ont salué son habileté à raconter une 
histoire qui, bien qu’imprégnée de 
tragédie, reste profondément hu-
maine et universelle. « Pourvu que la 
nuit s'achève » est non seulement un 
récit captivant mais aussi un témoi-
gnage puissant des luttes et des 
triomphes des femmes afghanes. À 
travers l'histoire de Fereiba, Nadia 
Hashimi offre un miroir sur la réalité 
de nombreux réfugiés, tout en 
rappelant que, même dans les mo-
ments les plus sombres, l'espoir et 
l'amour de la famille peuvent éclairer 
le chemin. Ce roman est un incon-
tournable pour quiconque s'intéresse 
à la littérature qui explore les enjeux 
sociaux et politiques mondiaux, tout 
en mettant en lumière des histoires 
personnelles de courage et de rési-
lience. Nadia Hashimi réussit, à travers 
« Pourvu que la nuit s'achève », à offrir 
une voix puissante aux femmes af-
ghanes, tout en racontant une histoire 
universelle de survie et d'espoir. 

R.C  

Quotidien national d’information
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A LIRE , « POURVU QUE LA NUIT S'ACHÈVE » DE NADIA HASHIMI  
Le calvaire des réfugiés 
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LE MINISTÈRE DU COMMERCE RÉAGIT À LA HAUSSE DES PRIX DES ARTICLES SCOLAIRES  

Plus de 180 marchés de proximité 
pour casser la spéculation 

À l'approche de la rentrée scolaire, période souvent marquée par une augmentation significative des dépenses pour les familles, les           
pouvoirs publics ont décidé de frapper fort pour contrer l’inflation des prix des fournitures scolaires. 

Face à une spéculation 
galopante et des inter-
médiaires toujours plus 
nombreux, ils ont orga-
nisé plus de 180 mar-
chés de proximité et 

foires dédiés à la vente de fourni-
tures scolaires à travers le pays. 
Cette initiative, qui regroupe 1 600 
opérateurs, a pour ambition de 
casser le diktat imposé par certains 
commerçants et d’offrir aux 
consommateurs des produits es-
sentiels à des prix abordables. La 
spéculation sur les produits de 
consommation courante, et notam-
ment sur les fournitures scolaires, 
est un phénomène qui impacte di-
rectement le pouvoir d’achat des 
ménages, particulièrement ceux à 
revenus modestes. Les commer-
çants et intermédiaires profitent 
souvent de la forte demande à l'ap-
proche de la rentrée pour augmen-
ter les prix, rendant les fournitures 
scolaires inaccessibles pour de 
nombreuses familles. Conscients 
de cette réalité, les pouvoirs publics 
ont décidé de réagir en organisant 
ces marchés de proximité, dont 
l’objectif est de réduire, voire d'éli-
miner, l’influence des intermédiaires 
dans la chaîne de distribution. 
 

Des marchés de proximité ,  
une réponse concrète et       

efficace 
 
Ces marchés, implantés stratégi-
quement dans différentes régions 
du pays, permettent aux consom-
mateurs d'acheter directement au-
près des producteurs et des 
fournisseurs, contournant ainsi les 
intermédiaires traditionnels. En éli-
minant ces intermédiaires, les pro-
duits sont proposés à des prix 
considérablement réduits, avec des 
baisses pouvant atteindre 20%. Ce 
modèle de vente directe vise à offrir 
une alternative viable aux familles, 
qui peuvent ainsi accéder à des 
produits de qualité à des prix rai-
sonnables. Les 1 600 opérateurs 
qui participent à cette initiative sont 
soigneusement sélectionnés pour 

garantir non seulement la qualité 
des produits mais aussi leur confor-
mité aux standards de sécurité. Ils 
offrent une large gamme de fourni-
tures scolaires, allant des cahiers et 
stylos aux cartables et autres équi-
pements indispensables pour la 
rentrée. Les familles peuvent ainsi 
se procurer tout le nécessaire en un 
seul endroit, à des prix compétitifs. 
 

 Une mesure saluée par les 
consommateurs 

 
L'impact de cette initiative est déjà 
perceptible. De nombreux consom-
mateurs, qui d’ordinaire peinent à 
boucler leur budget à l’approche de 
la rentrée, ont exprimé leur satisfac-

tion quant à cette mesure. "Ces 
marchés nous permettent de souf-
fler un peu financièrement. Nous 
pouvons enfin acheter tout ce dont 
nos enfants ont besoin sans être 
contraints de faire des choix diffi-
ciles", témoigne une mère de fa-
mille. Les marchés de proximité 
sont également vus comme un 
moyen de renforcer le lien social au 
sein des communautés. En se ren-
dant sur ces marchés, les habitants 
redécouvrent le plaisir de l’achat 
local et direct, tout en participant à 
une démarche solidaire qui profite à 
l’ensemble de la société. Fort de ce 
succès, le gouvernement envisage 
de pérenniser cette initiative et de 
l'étendre à d'autres secteurs où la 
spéculation est également problé-

matique. Des discussions sont déjà 
en cours pour appliquer ce modèle 
à d’autres produits de consomma-
tion courante, tels que les denrées 
alimentaires ou les produits d’hy-
giène, où les marges des inter-
médiaires pèsent lourdement sur 
les prix finaux. Cette initiative s’ins-
crit dans une volonté plus large des 
pouvoirs publics de réguler les mar-
chés et de protéger les consomma-
teurs contre les dérives 
commerciales. En offrant une alter-
native aux pratiques spéculatives, 
ils démontrent un engagement 
fort pour la justice économique et 
sociale. Les marchés de proximité 
sont une réponse concrète et im-
médiate aux défis posés par la 
spéculation, mais ils sont égale-

ment un signe de la volonté des 
autorités de construire un modèle 
économique plus équitable pour 
tous. En somme , l'organisation 
de ces marchés de proximité 
marque un tournant dans la lutte 
contre la spéculation et les pra-
tiques commerciales abusives. 
Elle illustre la détermination des 
pouvoirs publics à mettre en 
place des solutions innovantes 
pour protéger le pouvoir d'achat 
des citoyens et garantir un accès 
équitable aux biens de première né-
cessité. Ce modèle pourrait bien 
devenir une référence en matière de 
régulation des prix, à la fois dans le 
secteur des fournitures scolaires et 
au-delà. 

R.E  
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ÉTATS-UNIS 
La banque centrale  ouvre la porte à une baisse de ses taux

Le président de la Réserve fé-
dérale américaine, Jerome 
Powell, a estimé, ce vendredi 

23 août, que «le temps est venu 
pour un ajustement de politique» 
monétaire aux Etats-Unis. 
La politique monétaire américaine 
va vers un assouplissement. «Le 
temps est venu», a déclaré ce ven-
dredi 23 août le président de la Ré-

serve fédérale américaine (Fed). 
Lors de son discours au colloque 
de Jackson Hole (Wyoming) – une 
conférence organisée par l’institu-
tion chaque année –, Jerome Po-
well a clairement ouvert la porte à 
une première baisse des taux lors 
de la prochaine réunion de la Fed, 
prévue les 17 et 18 septembre, imi-
tant la BCE qui avait fait de même 

en juin. Le temps est venu pour un 
ajustement de politique» monétaire, 
a-t-il assuré devant des banquiers 
centraux, essentiellement améri-
cains : «La direction à prendre est 
claire, le rythme des baisses de 
taux dépendra des données à venir, 
de l’évolution des perspectives et 
de l’équilibre des risques», entre 
maintien du plein emploi et contrôle 

de l’inflation, a précisé Jerome Po-
well. 
Sa «confiance a augmenté quant 
au fait que l’inflation est sur un sen-
tier durable de retour à 2%», la cible 
fixée par le mandat de la banque 
central. Dans le langage très codifié 
des banquiers centraux, il s’agit 
bien du signal que le comité moné-
taire de la Fed (FOMC) baissera ses 

taux lors de sa prochaine réunion, 
avant la tenue des élections prési-
dentielles américaines du 5 novem-
bre. Un signal que les marchés 
attendaient. Plus tôt dans la jour-
née, la Bourse de New York avait 
ouvert en ordre dispersé, plutôt se-
reine avant l’allocution très atten-
due du président de la banque 
centrale américaine. 

COMMERCE EXTÉRIEUR ALLEMAND 
 La Pologne dépasse la Chine 

Au cours du premier semestre, 
les exportations allemandes 
vers la Pologne ont été supé-

rieures à celles destinées à la 
Chine. Le voisin frontalier est dés-
ormais le quatrième marché à l'ex-
port des entrepreneurs allemands. 
Les exportateurs allemands ont 
vendu plus de marchandises à la 
Pologne qu'à la Chine au cours du 
premier semestre de l'année en 
cours. Selon des données divul-
guées en fin de semaine dernière, 
le montant des exportations vers ce 
pays européen frontalier de l'Alle-
magne s'est élevé à 48,4 milliards 
d'euros, soit une hausse de 6 % 

par rapport à la même période de 
2023. Les exportations vers la 
Chine ont atteint, elles, 48,2 mil-
liards d'euros, en baisse de 2,7 % 
selon l'analyse du Comité allemand 
pour les relations économiques 
avec l'Europe de l'Est, un groupe 
de pression visant à promouvoir le 
commerce entre l'Allemagne et 
l'Europe centrale et orientale. Selon 
les statistiques publiées pays par 
pays, la Pologne constitue bien le 
premier partenaire commercial de 
l'Allemagne parmi les pays de l'est 
de l'Europe. La République 
tchèque, avec 27,1 milliards d'eu-
ros d'exportations, occupe le 

deuxième rang, devant la Hongrie 
(17,3 milliards), la Roumanie (11,8) 
et la Slovaquie (9,2). Au niveau 
mondial, la Pologne se classe dés-
ormais au quatrième rang des mar-
chés à l'exportation les plus 
importants pour l'industrie alle-
mande. Les Etats-Unis, la France et 
les Pays-Bas occupent les trois 
premières places du classement 
respectivement. La Chine, elle, a 
glissé au cinquième rang. Les ex-
portations allemandes vers les pays 
d'Europe de l'Est ont légèrement 
augmenté pour atteindre 145 mil-
liards d'euros sur la période alors 
que les ventes à étranger, partout 

ailleurs, ont diminué. Pour Cathrina 
Claas-Muehlhaeuser, la présidente 
du Comité, il s'agit d'un succès re-
marquable en ce qui concerne l'ur-

gente diversification de l'économie 
allemande, qui souhaite avant tout 
réduire sa dépendance à l'égard de 
la Chine. 
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GHARDAÏA 

Lancement prochain de la 
restauration et valorisation 
du système de partage des 
eaux de la vallée du M’zab  

Le projet de mise en valeur et de restauration du système ancestral de partage des eaux pour l’irrigation 
des palmeraies de la vallée du M’zab (Ghardaïa) va passer incessamment à sa phase d’exécution, a-t-on 

appris auprès de la direction locale de la Culture et des Arts.

La réhabilitation de ce sys-
tème ancestral d’irrigation, 
ingénieusement conçu pour 
capter, stocker et répartir les 
eaux pluviales et les eaux de 
crue de l’oued M’zab, ainsi 

que ses ouvrages, intervient après la dé-
crépitude de ce patrimoine, affecté par 
les inondations qu’a connues la région 
en octobre 2008, a indiqué à l’APS le 
chef de service du patrimoine à la direc-
tion de la Culture et des Arts, Abdelha-
mid Amiz. Ce patrimoine hydraulique 
constitue le témoignage du savoir-faire 
des aïeux permettant aux palmeraies et 
jardins familiaux de la région d’être irri-
gués judicieusement et rationnellement, 
a souligné, de son côté, le directeur de 
l’Office de protection de la vallée du 
M’Zab (OPVM), Kamel Ramdane. 
Faisant partie du patrimoine mondial de 
l’Unesco, la vallée du M’zab avec ses 
ksour et ses ouvrages hydrauliques 
s’est forgée une large notoriété, de par 
sa fascinante architecture, ses remparts, 
ses places de marchés, ses mosquées 
et ses portes, qui font la fierté des habi-
tants de Ghardaïa, de l’Algérie et toute 
l’humanité, a soutenu le même respon-
sable. Et d’ajouter que ce patrimoine hy-
draulique ancestral, qui s’est dégradé 
suite aux aléas et vicissitudes du temps 
et de la cruauté des intempéries, consti-
tue un site d’intérêt scientifique, écolo-
gique et touristique de grande 
importance. La valeur scientifique et his-
torique de cet ouvrage hydraulique n’a 
besoin que d’un peu d’efforts de réha-
bilitation et de mise en valeur pour en 
faire une destination attractive pour les 
chercheurs, hydrauliciens ou les 
adaptes du tourisme écologique et 
d’aventure, a assuré Hadj Omar, un no-
table de Ghardaïa. 
 

Développement local et                
promouvoir le tourisme 

 

La valorisation et la réhabilitation de ce 
patrimoine varié de Ghardaïa, notam-
ment son architecture, ses ouvrages hy-
drauliques et ses palmeraies et jardins, 
est de nature à contribuer au dévelop-
pement local et à promouvoir le tou-
risme, avec des retombées positives en 
termes de création d’emplois et de dé-
veloppement des infrastructures touris-
tiques, a rappelé Khaled, gestionnaire 
d’une agence de voyage locale. 
Paysage botanique d'exception, la pal-
meraie de Ghardaïa avec son système 
ancestral d’irrigation constitue une partie 
intégrante de l'histoire de la ville, qui ne 
cesse de lui conférer une identité distin-
guée, contribuant pleinement à sa re-
nommée internationale. 
Edifiée au 12ème siècle par Cheikh Ba 
Mhamed Abou Sahaba et Cheikh 
Hamou Oulhadj, cette infrastructure hy-
draulique traditionnelle est devenue une 
curiosité touristique et apporte un témoi-
gnage vivant sur une civilisation an-
cienne soucieuse de maintenir un 

équilibre écologique dans la vallée du 
M’zab. 
Cependant, les sècheresses récurrentes 
que connait la région aride de Ghardaïa, 
suivi des ouvrages (digues) réalisés pour 
lutter contre les crues cycliques de 
l’Oued M’zab ont entrainé une rupture 
avec ce système harmonieux de 
partage des eaux et son abandon. 
Les différents acteurs et responsables 
de la protection et de la promotion du 
patrimoine ancestral ainsi que la société 
civile avec les pouvoirs publics se sont 
mobilisés pour permettre sa restauration 
et sa valorisation. 
Disposant d’un riche patrimoine archi-
tectural, culturel et environnemental 
classé par l’UNESCO, depuis 1982, de 
nombreux projets d’envergure sont lan-
cés pour réhabiliter et valoriser cette ri-
chesse et lui redonner vie et contribuer 
au développement de l’économie locale 
basée sur les activités touristiques et ar-
tisanales, selon les cadres locaux du 
secteur de la Culture.

Tizi-Ouzou 
Saisie de 
141 unités 
de produits 
pyrotech-
niques 

 Les forces combinées 
des services de sécu-
rité Gendarmerie, Sû-
reté nationale), 
appuyées par  des élé-
ments des Douanes al-
gériennes, ont réussi à 
mettre hors du circuit 
commercial 141 unités 
de produits pyrotech-
niques destinées à la 
vente à Tizi-Ouzou. 
La saisie de ces pro-
duits pyrotechniques 
survient en applica-
tion du dernier arrêté 
de wilaya  portant in-
terdiction d’usage des 
produits pyrotech-
niques, notamment les 
fumigènes en milieux 
urbain  et rural pour 
prémunir contre  tous 
types d’incendies en 
cette saison estivale et 
à l’approche de la cé-
lébration du Mawlid 
Ennabaoui (anniver-
saire de la naissance 
du prophète). 
C’est ce qu’indique un 
communiqué de la cel-
lule de communication 
du groupement de la 
Gendarmerie natio-
nale de  Tizi-Ouzou. 
La saisie a été opérée 
lors d’une opération 
coup de poing ayant 
visé des commerces de 
ces produits au chef-
lieu de wilaya et dans 
sa périphérie, notam-
ment  à Timizart 
Loghbar. Des pétards, 
des fumigènes et 
autres feux de Bengale 
ont été saisis sur 
quatre personnes  et 
des procédures judi-
ciaires ont été enta-
mées à l’encontre des 
mis en cause.
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Le ministre de l’Hydraulique, Taha Der-
bal, a annoncé à El-Oued, que de nou-
veaux projets visant la prise en charge 

du système d’assainissement ont été rete-
nus pour cette wilaya. 
De nouvelles opérations, susceptibles de re-
médier aux carences que connaît la wilaya 
en matière d’assainissement des eaux 
usées, ont été inscrites pour la wilaya d’El-
Oued, a affirmé M. Derbal lors de l’inspection 
d’installations relevant de son département. 
Le ministre a fait savoir qu’une enveloppe fi-
nancière de cinq (5) milliards DA a été consa-
crée à ces projets à l’effet de prendre en 
charge le système d’assainissement et la ré-
habilitation du réseau d’assainissement dans 
plusieurs communes, avant de souligner l’in-
térêt de procéder au traitement des eaux 
usées en vue de leur exploitation à des fins 
d’irrigation agricole. 
Pour rappel, El-Oued est confrontée depuis 
plusieurs années à un phénomène écolo-
gique marqué par des infiltrations d’eaux 
usées à l’intérieur de quartiers du centre-ville, 
dues aux spécificités du relief de cette région 
sablonneuse, à la salinité de ses eaux, et au 
manque d’entretien. 
Le phénomène a suscité l’attention des pou-
voirs publics qui ont effectué plusieurs visites 
de terrain pour s’en enquérir et trouver une 
solution définitive. 
M. Derbal a évoqué un autre projet écolo-
gique et agricole en cours de réalisation, 

d’un coût de deux (2) milliards DA, concer-
nant le transfert sur une distance de 15 km 
de l’exutoire de chott Dhiba (commune d’El-
Magrane), destiné à protéger les périmètres 
agricoles des communes situées sur le flanc 
est d’El-Oued, à savoir El-Magrane, Sidi-
Aoun et Souihla, des répercussions des eaux 
usées. 
Il a ajouté, à ce propos, que la gestion opti-
male du système d’assainissement revêt un 

grand intérêt des pouvoirs publics, se tradui-
sant par la mobilisation d’enveloppes finan-
cières conséquentes pour la solution des 
différents problèmes liés aux réseaux des 
eaux usées, dont leur infiltration dans de 
nombreux édifices publics et habitations de 
la région. L’accent a également été mis par 
le ministre sur l’entretien des infrastructures 
du secteur, notamment le système d’assai-
nissement, ainsi que sur la gestion profes-

sionnelle et étudiée de la ressource humaine. 
Le ministre s’est rendu dans la commune 
d’El-Magrane où il a inspecté l’exutoire de 
chott Dhiba, le chantier de réalisation d’une 
station de pompage, un réseau d’assainis-
sement dans la commune de Taghezout, 
ainsi qu’une station de traitement et d’épu-
ration des eaux usées (STEP) de 47 ha dans 
la commune de Kouinine, pour s’enquérir sur 
sa réhabilitation. 
Poursuivant sa tournée dans la wilaya d’El-
Oued, M. Derbal s’est enquis à Chott (chef-
lieu de wilaya) de l’opération de réhabilitation 
du système de pompage et du réseau d’as-
sainissement au niveau de la station d’épu-
ration N-10, où il a insisté sur le 
parachèvement des projets dans les délais 
impartis, en vue de mettre un terme aux pro-
blèmes d’assainissement rencontrés par les 
différents quartiers du chef-lieu de wilaya. 
Le projet de réhabilitation du réseau de col-
lecte des eaux usées au niveau de la cité 
"Chouhada", visant la lutte contre les déver-
sements des eaux usées aux quartiers Sud 
de la ville d’El-Oued, a également figuré dans 
le programme de visite du ministre. 
Au terme de sa tournée, le ministre de l’Hy-
draulique a inauguré la station principale de 
pompage des eaux usées au niveau de la 
cité "19 mars" à El-Oued, et d’un projet de 
réalisation d’une station de refoulement au 
niveau des nouveaux lotissements sociaux, 
constituant l’extension de la cité précitée.

EL-OUED 
De nouveaux projets pour renforcer le système d’assainissement de la wilaya

Timimoune 
Le mégaprojet 
algéro-italien est 
désormais prêt à 
débuter 

Après avoir obtenu l’autorisa-
tion de la wilaya de Timi-
moune, la prochaine étape 
consiste à réaliser 160 puits de 
forage et cultiver 3 000 hec-
tares de blé. 
Le projet de production de blé 
qui réunit l’Algérie et l’Italie 
est une initiative stratégique de 
grande envergure. 
 En effet, la collaboration entre 
les autorités de la wilaya de Ti-
mimoune et la société italienne 
Bonifiche Ferraresi marque un 
tournant majeur, visant à 
combler le déficit de blé dur 
des deux parties. Ainsi, renfor-
cer la sécurité alimentaire lo-
cale. Avec une dynamique 
agricole innovante, ce projet 
contribue au développement 
des cultures stratégiques dans 
la wilaya de Timimoune. 
Les objectifs et les enjeux de 
ce mégaprojet agro-industriel 
Une production de 128 000 
tonnes de blé est l’objectif 
visé par le mégaprojet algéro-
italien de production de blé. 
Soit, un rendement prévision-
nel de 60 quintaux par hec-
tare. Toutefois, les projets 
ambitieux s’accompagnent tou-
jours de défis. 
En effet, certaines ressources 
nécessaires comme l’eau pour-
raient ne pas suffire. De plus, 
une logistique efficace ainsi que 
des moyens de stockage adap-
tés sont nécessaires. Néan-
moins, des solutions sont 
prévues pour parer à ces éven-
tuels défis. Pour les éviter, les 
responsables du projet pré-
voient la création d’un réseau 
d’approvisionnement pour ex-
ploiter les investissements  de 
manière optimisée. 
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MAURITANIE  

Le ministre de la pêche 
 visite le port de Tanit

Au cours de cette visite, 
le ministre a inspecté 
les différentes installa-
tions du port, notam-
ment les zones de 
débarquement et 

d’accostage, les bureaux de la gen-
darmerie, de la douane, des garde-
côtes mauritaniens, de l’Office 
national d’inspection sanitaire, de 
l’Institut mauritanien de recherche 
océanique et halieutique, les bu-
reaux de l’Agence mauritanienne 
des affaires maritimes en construc-
tion dans le port, ainsi que la station 
de dessalement de l’eau de mer qui 
alimente le port en eau potable et la 
station de production de glace, in-
dispensable à la conservation du 
poisson. Le ministre a reçu des ex-
plications détaillées sur ces instal-
lations de la part du directeur 
général du port et de ses assistants 
avant de présider une réunion des 
travailleurs du port, au cours de la-
quelle il a souligné que l’objectif de 
cette visite avec le wali de l’Inchiri 
et les élus de la wilaya est d’exami-
ner l’état d’avancement des travaux 
au port de Tanit et d’identifier les 
questions soulevées afin d’y appor-
ter des solutions appropriées. 
Il a indiqué que Son Excellence le 
Président de la République, M. Mo-
hamed Ould Cheikh El Ghazouani, 
accorde une grande importance 
aux ports en leur attribuant un dé-
partement ministériel après qu’ils 
aient été éparpillés entre plusieurs 
secteurs, précisant que le port de 
Tanit doit jouer son rôle de locomo-
tive de développement car il est 
situé dans la région centrale qui se 
caractérise par la richesse en pois-
sons, ce qui représente une oppor-
tunité pour le déplacement des 
bateaux de pêche et la création de 
postes d’emploi. Il a ajouté que le 

port doit fournir ses services pu-
blics à ses clients dans les meil-
leures conditions afin d’attirer 
d’autres nouveaux clients et d’aug-
menter ainsi les revenus du port. Le 
ministre a profité de cette rencontre 
pour mettre l’accent sur la question 
centrale pour le Président de la Ré-
publique, qui est la gestion trans-
parente des ressources financières 
et humaines, ajoutant qu’il n’y a pas 
de tolérance à cet égard, ainsi que 
la nécessité pour les travailleurs de 
se présenter au travail à temps et 
faire prévaloir l’esprit d’équipe. Il a 

souligné que l’un des objectifs de la 
visite est d’identifier le niveau d’exé-
cution des projets dans le port, qui 
doivent être mis en œuvre rapide-
ment, soulignant que les membres 
du gouvernement sont tenus de 
présenter les résultats et les réalisa-
tions du travail de leurs secteurs 
sans délai. Au cours de la réunion, 
le ministre a évoqué la question du 
logement des pêcheurs, qui ne 
peut être résolue par l’obtention de 
terrains, mais par la résolution du 
problème de la construction, s’en-
gageant à soulever la question au-

près du ministère compétent. Le 
ministre a souligné que le port de 
Tanit, qui est un établissement à ca-
ractère industriel et commercial, 
doit générer des revenus en aug-
mentant le rythme de travail et en 
résolvant les problèmes qui se po-
sent, et qu’il n’est pas acceptable 
que le port reste un fardeau pour le 
budget de l’État. Dans ce contexte, 
il a souligné que le projet du pôle de 
développement de Tanit et les in-
vestissements réalisés dans son 
cadre peuvent être une incitation à 
faire venir d’autres investisseurs, ce 

qui constitue un levier important 
pour le développement du port, en 
plus des énergies de la jeunesse 
travaillant dans le port en raison de 
l’importance de la jeunesse dans le 
développement et l’avenir du pays. 
Au cours de la réunion, le directeur 
général du port, M. Ahmed Ould 
Khattry, a passé en revue les diffé-
rents projets mis en œuvre par le 
port, les étapes franchies, les fonds 
obtenus et les questions soulevées, 
soulignant que l’année 2026, selon 
les projections, verra un équilibre 
entre les dépenses et les revenus. 
Il a rappelé que le port a réalisé une 
stratégie quinquennale en enga-
geant un consultant à cet effet, 
soulignant que le port peut être une 
locomotive de développement s’il 
trouve les fonds nécessaires à la 
construction d’un chemin de fer 
pour le transport des minerais de 
l’Incheri, en particulier l’or. Dans ce 
contexte, il a exprimé son opti-
misme à travers l’intérêt des inves-
tisseurs pour le port, notamment 
pour l’or, le cuivre et l’hydrogène 
vert. La réunion a également donné 
lieu à plusieurs interventions visant 
à résoudre les problèmes qui entra-
vent le développement du port. A 
l’issue de la visite, le ministre a fait 
une déclaration à la presse dans la-
quelle il a expliqué l’objectif de cette 
visite et les instructions qu’il a don-
nées aux responsables du port, 
axées sur le respect des deniers 
publics et la nécessité de lutter 
contre l’absentéisme au travail. Le 
ministre était accompagné du wali 
de l’Inchiri, du président du conseil 
régional, du député de Bénichab, 
du hakem et du maire adjoint de 
M’héigrat ainsi que d’un certain 
nombre de cadres du ministère de 
la pêche, des infrastructures mari-
times et portuaires.

Des aides financières et en nature se-
ront distribuées au profit des élèves 
issus de familles démunies et à faible 

revenu, à l'occasion de la rentrée scolaire 
2024-2025. Cette décision a été prise lors 
d'un conseil ministériel restreint présidé, ven-
dredi dernier, par le chef du gouvernement, 
Kamel Maddouri et consacré à la rentrée 
scolaire et universitaire. La présidence de la 
République a indiqué par voie d'un commu-
nique, que quelque 520 mille élèves issus de 

familles démunies bénéficieront d'une sub-
vention de 100 dinars pour chacun. Une 
aide financière de 100 dinars sera allouée 
aux enfants en classes préparatoires dont 
les familles sont inscrites au programme 
Amen social. Environ 25 mille étudiants ins-
crits au programme Amen social recevront, 
également, une aide de 120 dinars pour 
chacun. Le conseil ministériel a décidé, 
aussi, la distribution d'aides en nature au 
profit de 100 mille élèves issus de familles 

défavorisées bénéficiaires du programme 
Amen Social, outre le maintien des prix des 
manuels scolaires et des cahiers subvention-
nés, le contrôle de vente des fournitures 
scolaires dans les circuits légaux et la lutte 
contre la spéculation et le monopole. Au 
début de la réunion du conseil ministériel, le 
Chef du gouvernement a jugé "indispen-
sable" de mobiliser tous les moyens néces-
saires et de coordonner les efforts aux 
niveaux central et régional pour réussir la 

rentrée scolaire. Il a insisté sur la nécessité 
de garantir les attributs d'une éducation de 
qualité, inclusive et équitable, ainsi qu'un en-
vironnement éducatif attractif pour tous les 
élèves et étudiants. Il a également réaffirmé 
l'engagement à travailler avec "avec tout le 
sérieux requis" tout au long de l'année pour 
assurer le bon fonctionnement des services 
publics notamment d'éducation, de forma-
tion, et de coordonner les actions pour y in-
tervenir en cas de besoin.
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RENTRÉE SCOLAIRE EN TUNISIE  
Prise de mesures au profit des familles démunies

Le ministre mauritanien de la Pêche, des Infrastructures maritimes et portuaires, M. El Vadil Ould Sidaty Ould Ahmed Louly, a visité,           
vendredi dernier, le port de Tanit, où il a été reçu à l’entrée du port par le directeur général du port, M. Ahmed Ould Khattry, entouré des 

cadres et des travailleurs de l’établissement portuaire. 

Le Rwanda, la Commission de l'Union africaine (UA) et le 
Haut Commissariat des Nations unies pour les réfugiés 
(HCR), ont prolongé un protocole d'accord vendredi der-

nier concernant l'évacuation de réfugiés africains bloqués en 
Libye. Le protocole d'accord de septembre 2019 sera pro-
longé jusqu'au 31 décembre 2025, selon un communiqué 
commun. "L'accord affirme de nouveau l'engagement de 
toutes les parties à protéger et rechercher des solutions du-
rables pour les réfugiés et les demandeurs d'asile évacués de 
Libye", précise le texte. Selon le communiqué, plus de 2.300 
réfugiés et demandeurs d'asile d'Erythrée, du Soudan, du Sou-
dan du Sud, de la Somalie, de l'Ethiopie, du Nigeria, du Tchad, 
du Cameroun, de Guinée, de Côte d'Ivoire et du Mali ont été 
évacués depuis la signature du protocole d'accord. Environ 
1.800 ont été orientés vers des pays tiers. En 2019, le Rwanda 
s'était dit prêt à accueillir jusqu'à 30.000 Africains présents en 
Libye. Le communiqué ajoute que le HCR va "continuer de 
fournir la protection et l'aide nécessaire, y compris l'héberge-
ment, la nourriture, les soins médicaux et d'autres services es-
sentiels pour les évacués pendant leur séjour au Rwanda".  

LIBYE 
L’accord pour l'évacuation des réfugiés prolongé 
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SELON L’ORGANISATION MONDIALE DE LA SANTÉ 

Les enfants de Ghaza               
menacés par la poliomyélite 

Philippe Lazzarini, 
commissaire géné-
ral de l’Office de se-
cours et de travaux 
des Nations unies 
pour les réfugiés 

palestiniens (UNRWA), a exprimé 
sa profonde tristesse suite à l’an-
nonce de l’Organisation mon-
diale de la santé (OMS) 
concernant un cas tragique de 
poliomyélite. Un bébé de 10 
mois, originaire de Deir al-Balah, 
a été paralysé par cette maladie, 
marquant le premier signalement 
de poliomyélite dans l’enclave 
palestinienne depuis plus de 25 
ans. 
Lazzarini a souligné que l’enfant 
n’avait reçu aucune dose de vac-
cin contre la polio, mettant en lu-
mière l’importance cruciale 
d’assurer non seulement la dis-
ponibilité des vaccins, mais aussi 
leur administration efficace à 
tous les enfants de moins de dix 
ans. Il a également exprimé ses 
préoccupations concernant le 
report de la conclusion d’une 
trêve humanitaire dans la bande 
de Ghaza, ce qui complique da-
vantage la situation. 
Mercredi passé, un consortium 
de 20 organisations humanitaires 
internationales et d’agents de 
santé a lancé un appel urgent 

pour la livraison de vaccins 
contre la polio à Ghaza. Ces or-
ganisations ont déclaré que les 
vaccins sont disponibles dans la 
région et prêts à être distribués 
en août et septembre. Cepen-
dant, cela nécessite un accès 
total aux fournitures d’aide hu-

manitaire à Ghaza, à travers 
toutes les portes frontalières. 
La poliomyélite est une maladie 
qui touche principalement les en-
fants de moins de cinq ans. 
Selon l’Organisation mondiale de 
la santé, un cas d’infection sur 
200 peut entraîner une paralysie 

irréversible, et entre 5 et 10 % 
des personnes infectées peuvent 
mourir en raison de l’incapacité 
de leurs muscles respiratoires à 
fonctionner correctement. Il est 
donc crucial d’agir rapidement 
pour protéger la santé des en-
fants à Ghaza.

Le bilan de l'agression 
génocidaire sioniste 
contre la bande de 

Ghaza s'est alourdi à 40.334 
martyrs et 93.356 blessés, 
depuis le 7 octobre 2023, ont 
indiqué les autorités palesti-
niennes de la Santé. 
Selon la même source, l'ar-
mée d'occupation sioniste a 
commis 5 massacres au 
cours des dernières 48 
heures dans la bande de 
Ghaza, faisant 69 martyrs et 
212 blessés. 
Les autorités palestiniennes 
de la santé ont indiqué qu'un 
certain nombre de victimes 
palestiniennes se trouvaient 
encore sous les décombres 
et sur les routes, et que les 

forces de l'occupation empê-
chaient les ambulances et les 
équipes de la Protection civile 
de leur porter secours. 
Depuis le 7 octobre 2023, 
l'armée sioniste mène une 

agression sauvage contre 
l'enclave palestinienne qui a 
entraîné des destructions 
massives d'infrastructures, en 
plus d'une catastrophe hu-
manitaire sans précédent. 

Submergées par plus de 5 500 
enfants et adolescents migrants 
50 millions d'euros aux 
Îles Canaries contre la 

crise migratoire 

L’Espagne a annoncé une aide supplémentaire 
de 50 millions d’euros pour soutenir les îles Ca-
naries, actuellement submergées par plus de 5 
500 enfants et adolescents migrants non accom-
pagnés, ont rapporté des médias. 
Les îles Canaries, situées dans l’océan Atlan-
tique, plus près du nord-ouest de l’Afrique que 
de l’Espagne continentale, connaissent un afflux 
constant de bateaux surchargés transportant des 
migrants. La rencontre de Sánchez avec Clavijo 
sur l’île de La Palma intervient quelques jours 
avant les visites prévues du Premier ministre en 
Mauritanie, au Sénégal et en Gambie, princi-
paux points de départ des migrants qui tentent 
d’atteindre les îles par la mer, précise l'Obser-
vatoire. 
Torres a, en outre, annoncé que le gouvernement 
espagnol allait allouer 50 millions d’euros à 
l’archipel, une somme qui avait été versée les 
années précédentes mais qui n’a pas été versée 
cette année. 
Les îles Canaries sont devenues un point d’en-
trée majeur pour les migrants irréguliers dans 
l’Union européenne. Alors que les migrants 
adultes et les réfugiés se dirigent généralement 
vers l’Espagne continentale ou d’autres régions 
d’Europe après leur arrivée, les mineurs non ac-
compagnés restent sous la responsabilité du 
gouvernement régional, qui a du mal à faire 
face, rappelle le même média. 
 
Attaque sur la région russe de 

Koursk 
Moscou et Kiev procèdent 
à un échange de 115 pri-
sonniers de chaque camp 

 
La Russie et l’Ukraine ont procédé hier à un 
échange de prisonniers, prévoyant le transfert 
de 115 détenus capturés dans les deux camps en 
conflit, ont annoncé plusieurs médias. 
« Le 24 août, à l’issue du processus de négocia-
tion, 115 militaires capturés dans la région de 
Koursk ont   été renvoyés du territoire contrôlé 
par le régime de Kiev. 115 militaires ukrainiens 
ont été remis en échange », a annoncé le minis-
tère de la Défense russe. 
De son côté, le président ukrainien Volodymyr 
Zelensky a déclaré samedi que « 115 prisonniers 
de guerre avaient été renvoyés de Russie », a 
rapporté l’agence Reuters. 
L’accord de négociation d’échange de prison-
niers entre Moscou et Kiev intervient après l’at-
taque ukrainienne sur la région frontalière de 
Koursk. 
Sur terrain, les troupes de l’armée russe ont li-
béré samedi 24 août une autre localité en direc-
tion de Koursk, a annoncé à l’agence russe 
TASS, le commandant des forces spéciales 
d’Akhmat et chef adjoint de la principale direc-
tion militaro-politique du ministère de la Dé-
fense russe, Apti Alaudinov. 
 

Nigeria 
20 étudiants kidnappés 

la semaine dernière        
libérés 

 
Les vingt étudiants en médecine qui avaient été 
enlevés la semaine dernière dans le centre-est 
du Nigeria, ont été libérés sains et saufs ven-
dredi soir, a annoncé la police. 
La police de l’Etat de Benue (centre-est) a an-
noncé « la libération des 20 étudiants de l’Uni-
versité de Maiduguri et de l’Université de Jos 
qui avaient été enlevés par des hommes armés 
la semaine dernière », dans un communiqué dif-
fusé dans la nuit de samedi à dimanche. 
Ces étudiants en médecine, qui se rendaient à 
une convention médicale dans l’Etat de Benue, 
avaient été enlevés le 15 août alors que le pays 
est confronté à une résurgence importante des 
enlèvements contre rançon. 

La région de Ghaza, confrontée à des violences persistantes depuis près d’un an, fait face à un risque 
alarmant de propagation de la poliomyélite.
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SELON LES AUTORITÉS PALESTINIENNES DE LA SANTÉ 
 Le bilan de l'agression sioniste 

s'alourdit à 40.334 martyrs 
 

Deux civils liba-
nais, dont un 
enfant, sont 

tombés en martyrs, 
vendredi matin, dans 
des frappes aériennes 
de l’armée sioniste 
contre plusieurs villes 
du sud du Liban, a 
rapporté l’agence na-
tionale de l’Information 
(ANI). 
Des sources locales ci-
tées par ANI ont précisé 
qu’une frappe aérienne sio-
niste a touché un véhicule 
civil dans la ville d’Ayta al-
Jabal, située dans le sud du 
Liban. L’attaque a entraîné la 
mort des deux Libanais, dont 
l’enfant. 
De plus, des avions sionistes 

ont mené des frappes sur 
d’autres villes, notamment 
Kafr Kila, Tayr Harfa et Mays 
al-Jabal. Ces frappes aé-
riennes ont causé des bles-
sés et des dégâts. 
L’espace aérien libanais a 
également connu une activité 
accrue des avions de guerre 
et des avions de reconnais-

sance sionistes, selon 
ANI. Le ministère liba-
nais de la Santé a an-
noncé que le nombre 
de victimes des agres-
sions sionistes contre 
le Liban depuis oc-
tobre 2023 s’est élevé 
à 564 martyrs et 1.848 
blessés, tandis que 
plus de 110.000 per-
sonnes ont été dépla-
cées. Les raids 

sionistes sur les villes du 
Liban se poursuivent parallè-
lement à l’agression génoci-
daire en cours depuis le 7 
octobre dernier contre Ghaza 
où plus de 40.000 Palesti-
niens sont tombés en martyrs 
et des dizaines de milliers 
d’autres ont été blessés. 

DANS DES FRAPPES AÉRIENNES SIONISTES SUR 
LE SUD DU PAYS 

Deux Libanais tombent en martyrs  

« Arrêtez le génocide » et « 
La Nakba n'est pas terminée» 
Une manifestation de 
soutien à la Palestine 
devant le Parlement 

irlandais 

Des dizaines de personnes ont organisé une 
manifestation en soutien à la Palestine de-
vant le Parlement irlandais dans la capitale 
Dublin, avant une réunion des membres de 
la Chambre des représentants américaine 
au Parlement irlandais. 
Les manifestants ont brandi des banderoles 
sur lesquelles on pouvait lire « Arrêtez le gé-
nocide » et « La Nakba n'est pas terminée 
». Ils ont également placé sur le sol des lin-
ceuls d'enfants ensanglantés représentant 
les jeunes victimes de la guerre à Gaza. Un 
certain nombre de manifestants portaient 
également des masques du président amé-
ricain Joe Biden et du Premier ministre is-
raélien Benjamin Netanyahu, critiquant 
leur politique au Moyen-Orient. Dans une 
interview accordée à Anadolu, Jack Spicer, 
un citoyen néo-zélandais participant à la 
manifestation, a déclaré qu'il était inaccep-
table que les criminels de guerre américains 
et les terroristes se rencontrent en Irlande. 
Spicer a ajouté : « Nous sommes ici pour 
soutenir la Palestine contre Israël, terroriste 
et sioniste. Nous sommes aux côtés du 
peuple palestinien, des territoires occupés 
en 1948, de la Cisjordanie et de la bande de 
Gaza. » 
Il a ajouté : "Nous sommes ici pour dire 
non au génocide et (non) aux armes et à 
l'aide que l'armée américaine fournit à 
l'État terroriste d'Israël par l'intermédiaire 
de l'Irlande". 
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À première vue, une 
telle analyse semble 
aller de soi. Walz, le 
gouverneur du Min-
nesota, a grandi 
dans une petite ville 
rurale du Nebraska 

et dirige un État du Midwest doté 
d’une forte identité rurale. Et il est 
difficile de nier que sa désignation 
par Harris a permis à de nombreux 
défenseurs de la ruralité de se sen-
tir mieux représentés – un senti-
ment qu’ils n’avaient pas éprouvé 
depuis un certain temps. D’ailleurs, 
son emblématique casquette kaki 
peut désormais être arborée pen-
dant la saison de chasse. Mais un 
examen plus approfondi révèle que 
ces attentes peuvent être trop sim-
plistes et optimistes. Le colistier de 
Kamala Harris, Tim Walz, a pro-
noncé le plus important discours 
de sa carrière politique, mercredi 
soir, au troisième jour de la conven-
tion démocrate. Celui qui pourrait 
être catapulté à la vice-présidence 
des États-Unis s’est présenté au 
monde entier en mettant de l’avant 
ses racines modestes, se disant 
prêt à en découdre avec le camp 
républicain. Je n’ai pas donné 
beaucoup de discours de cette 
ampleur dans ma vie, mais j’ai 
donné beaucoup de discours de 
motivation, a confié à la blague le 
gouverneur du Minnesota, lui qui 
n’avait jamais utilisé de télésouffleur 
avant de devenir le bras droit de 
Mme Harris au début du mois. 
 

La nationalisation de            
l’électorat rural 

 
Si la nomination de Walz peut avoir 
une valeur symbolique, s’il est vo-
lontiers présenté comme un « gars 
sympa du Midwest », amateur de 
corn-dogs (sandwich typique des 
campagnes américaines) et de « 
blagues de papa », c’est sans 
doute trop demander que d’espé-
rer que sa seule présence sur le 
ticket démocrate suffise à reconfi-
gurer en profondeur la géographie 
politique américaine. En effet, 
comme le politologue Dan Shea et 
moi-même l’avons montré dans 
notre livre The Rural Voter, les Ré-
publicains se sont largement impo-
sés dans le monde rural aux 
États-Unis au cours des 40 der-
nières années. D’une certaine ma-
nière, Walz a construit sa carrière 
en essayant d’inverser cette ten-
dance, en se positionnant comme 
le défenseur des communautés 
semblables à celle dont il est issu. 
Ses positions sont bien sûr sujettes 
à interprétation, mais il est indé-
niable qu’il a dû faire face à ce que 
nous appelons la « nationalisation » 
du bloc électoral rural, c’est-à-dire 
le fait que les électeurs ruraux de 
toutes les régions du pays se 
considèrent comme politiquement 
impuissants, victimes des mau-
vaises politiques gouvernemen-
tales et culturellement déclassés. 
Au cours des 40 dernières années, 
cette identité politisée en est venue 
à distinguer les électeurs ruraux 
des électeurs urbains, et même 
des autres groupes prédisposés à 
voter pour des candidats républi-
cains ou conservateurs. Depuis fé-
vrier 2024, j’ai examiné, en 
compagnie de 15 autres cher-
cheurs, un échantillon national re-
présentatif de 7 500 électeurs 
ruraux pour étudier leur vision du 
monde et de la politique. Comme 
le suggèrent de nombreux indica-

teurs, la majorité des résidents ru-
raux estiment que leurs commu-
nautés reçoivent moins de 
dépenses publiques qu’elles ne le 
méritent, que leurs enfants ne réus-
siront pas aussi bien qu’eux-
mêmes dans la vie, et que tout cela 
est en grande partie la faute des ci-
tadins. Sur ces points, le Midwest 
ne diffère pas du reste du pays. 
 

Succès limités dans les          
scrutins ruraux 

 
Étant donné que les électeurs ru-
raux du Midwest ressemblent 
beaucoup à ceux du reste du pays, 
les résultats de Walz dans son État 
d’origine, le Minnesota, sont un 
bon indicateur de l’attrait qu’il 
exerce sur les électeurs ruraux à 
l’échelle nationale. Or il s’avère que 
malgré son réel enracinement rural, 
les électeurs des campagnes ne 
l’ont pas toujours soutenu autant 
que son histoire pourrait le laisser 
penser. Nous avons examiné les 
résultats des six élections 
conduites lors des huit dernières 
années dans les États du nord du 
Midwest. Il en ressort que les résul-
tats obtenus par Walz depuis sa 
dernière réélection au Congrès en 
2016 ont baissé parmi les électeurs 
ruraux. J’ai calculé le pourcentage 
de la population vivant dans le bloc 
rural défini par le recensement pour 
l’ancienne circonscription électo-
rale de Walz et l’État du Minnesota. 
J’ai ensuite calculé le pourcentage 
de votes de Walz provenant de 
comtés à majorité rurale lors de 
chacune des trois dernières élec-
tions auxquelles il a participé, l’une 
pour le Congrès et les deux autres 
pour le poste de gouverneur. À 
l’instar de la plupart des autres Dé-
mocrates ailleurs dans le pays, 
Walz a eu du mal à convaincre les 
électeurs ruraux dans sa circons-
cription, le premier district du Min-

ne-
sota, 
e t 
dans l’en-
semble de 
l’État. Aucune 
de ces circonscrip-
tions n’est majoritairement ru-
rale, mais même dans les zones les 
plus rurales, Walz n’a jamais ob-
tenu la majorité. En fait, c’est dans 
les communautés rurales qu’il a 
subi ses plus lourdes pertes lors de 
sa réélection au poste de gouver-
neur en 2022. Cette année-là, il n’a 
recueilli que 38 % des voix dans les 
comtés à majorité rurale du Minne-
sota. Certains pourraient y voir la 
preuve qu’aucun Démocrate ne 
peut faire bonne figure dans l’Amé-
rique rurale. Si le sympathique Walz 
n’y parvient pas, alors qui pourrait 
réussir ce tour de force ? 
 

Il suffit de regarder juste à 
côté 

 
Dans la région du Midwest chère à 
Walz, d’autres Démocrates ont ob-
tenu de bons résultats dans les cir-
conscriptions rurales. Les 
sénatrices Tammy Baldwin (Wis-
consin) et Amy Klobuchar (Minne-
sota) ont réussi des scores 
presque aussi bons que leurs ho-
mologues républicains dans les 
zones les plus rurales de leur élec-
torat. Même la gouverneure du Mi-
chigan, Gretchen Whitmer, a 

o b -
t e n u 

des résul-
tats supérieurs 

à ceux de Walz dans 
les zones rurales.Il en ressort que 
si les Démocrates voulaient abso-
lument avoir sur le ticket national 
un candidat du Midwest suscep-
tible de mobiliser en sa faveur les 
électeurs ruraux, un duo Harris-
Whitmer aurait pu avoir plus de 
chances de réussir que Harris-
Walz. À noter également que Whit-
mer, Baldwin et Klobuchar ont 
toutes trois grandi en ville. 
 

Gérer les attentes des                  
Démocrates 

 
Cela ne veut pas dire que les Dé-
mocrates ont commis une erreur 
en jouant sur l’image des zones ru-
rales ou des petites villes que 
beaucoup ont évoquée avec en-
thousiasme à propos de la candi-
dature de Walz. Ce dernier fait 
clairement contrepoids à l’image 
construite par un autre candidat du 
Midwest, porte-parole autopro-
clamé de l’Amérique rurale : J. D. 
Vance. Un récent sondage du 
Washington Post sur la popularité 
des deux candidats à la vice-prési-
dence montre que Walz dispose 
d’un avantage géographique mar-

ginal auprès des électeurs améri-
cains. Dans les zones urbaines, 
les électeurs sont 20 % plus 
nombreux à éprouver de l’aver-
sion pour Vance qu’à l’appré-
cier, tandis que dans les zones 
rurales, les électeurs sont 14 % 
plus nombreux à éprouver de 
l’aversion pour Walz qu’à l’ap-
précier. Il reste qu’en règle géné-

rale, Walz est populaire 
essentiellement auprès d’un élec-
torat rural alors que Vance bénéfi-
cie en moyenne d’une image plutôt 
positive. Mais il convient de rappe-
ler que le candidat le plus populaire 
auprès de l’Amérique rurale n’est 
pas originaire des campagnes et 
ne prétend pas l’être. L’attrait de 
Donald Trump ne réside pas dans 
son lien personnel avec la vie ru-
rale, mais dans sa capacité à ex-
ploiter les sentiments de 
mécontentement des ruraux et à 
les inscrire dans son message po-
litique. Il ne devrait pas être difficile 
de trouver un candidat qui ne mé-
prisera pas les électeurs ruraux en 
les considérant comme un panier 
de pitoyables, comme l’a fait Hillary 
Clinton lors de la campagne prési-
dentielle de 2016. Il ne devrait pas 
non plus être difficile de trouver un 
candidat qui pense que se montrer 
dans les zones rurales n’est pas 
seulement une bonne stratégie, 
comme le pense l’équipe de cam-
pagne de Kamala Harris, mais 
aussi une bonne chose pour la dé-
mocratie. Mais le défi auquel est 
confronté Walz n’est pas seule-
ment de présenter une image favo-
rable aux zones rurales. Il va devoir 
aborder les questions plus pro-
fondes qui motivent les électeurs 
ruraux, telles que l’insécurité éco-
nomique, la perception d’une mar-
ginalisation culturelle et la méfiance 
à l’égard du gouvernement. Les 
gestes symboliques – et les cas-
quettes kaki – ne suffiront pas à les 
convaincre. 

ETATS - UNIS  

Tim Walz permettra-t-il à Kamala         
Harris d’attirer l’électorat rural ? 

Le choix de Tim Walz comme colistier de Kamala Harris a suscité une vague de commentaires suggérant que le 
simple fait d’élever un ancien entraîneur de football d’une petite ville au rang de candidat à la vice-présidence 

permettrait aux Démocrates de s’assurer l’allégeance des électeurs ruraux de tout le pays.
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Ligue des champions d'Afrique 

Le CRB affrontera ce soir AC 
Léopards du Congo 

"La CAF a décidé de déca-
ler cette rencontre à di-
manche à partir de 
20h00", a indiqué la di-
rection du CRB, sur son 
site officiel. Selon la 
même source, le report du 

match du samedi à dimanche est dû 
aux mauvaises conditions atmo-
sphériques, ayant empêché le club 
congolais de rallier Alger à temps. 
Le CRB, a souligné que cette ren-
contre face à l'AC Léopards se dé-
roulera à huis-clos. Lors du match 
aller joué, à Brazzaville, les vice-
champions d'Algérie s'étaient impo-
sés sur le score de (2-0), buts inscrits 
par Ishak Boussouf (32e) et Naoufel 
Khacef (83e). En cas de qualifica-
tion, le club de Laâquiba affrontera 
le vainqueur de la double confronta-
tion entre le Coton FC (Bénin) et 
l'AS Douanes (Burkina Faso).

Match amical de               
préparation  
L'USM Alger et  
l'ES Sétif se               
neutralisent  

L'USM Alger s'est neutralisée avec 
l'Entente de Sétif 1-1 (mi-temps 1-0) en 
amical de préparation, disputé vendredi 
après-midi en Tunisie, dans le cadre 
d'un stage bloqué, en prévision de la 
nouvelle saison sportive 2024-2025. 
Les Rouge et Noir ont ouvert le score 
par l'attaquant Ismaïl Belkacemi, sur 
pénalty à la 39e minute de jeu, et c'est 
également sur pénalty qu'a égalisé l'ex-
usmiste Akram Djahnit en toute fin de 
rencontre. Dans le cadre de ce stage de 
préparation en Tunisie, l'USMA a déjà 
disputé trois matchs amicaux, respecti-
vement contre les équipes locales de 
l'AS Gabès et le MR Beslimane, ainsi 
que le nouveau promu en Ligue 1 algé-
rienne, l'ES Mostaganem. La première 
rencontre s'était soldée par un nul 
vierge contre l'AS Gabès (0-0), alors 
que Ben Mazouz avait permis aux 
Rouge et Noir de remporter une courte 
victoire (1-0) contre le MR Beslimane. 
Lors de son troisième match amical, 
l'USMA a commencé par être menée 
(2-0) devant l'ES Mostaganem, sur des 
buts inscrits par Akram Bibi et Chakib 
Aoudjane, avant de réduire le score par 
Belkacemi en deuxième mi-temps, pour 
un score final de deux buts à un. Deux 
autres matchs amicaux sont inscrits au 
programme des Algérois pendant ce 
stage en Tunisie. Le premier contre la 
JS Saoura, le mardi 27 aout, et le se-
conde le lendemain, mercredi 28 août, 
contre l'autre nouveau promu en Ligue 
1 algérienne, l'Olympique Akbou. 
L'USM Alger se trouve depuis mercredi 
dernier en Tunisie, où elle a jeté son dé-
volu sur la station balnéaire de Tabarka 
pour effectuer un stage bloqué de 18 
jours. Ayant réussi un recrutement qua-
litatif pendant le mercato estival, le club 
de Soustara ambitionne de réaliser une 
bonne saison 2024-2025, aussi bien sur 
le plan national que continental, car 
outre la Ligue 1 Mobilis et la Coupe 
d'Algérie, il est engagé en Coupe de la 
Confédération Africaine (CAF). De son 
côté, l'ES Sétif poursuit ses matchs de 
préparation en Tunisie en prévision de 
la nouvelle saison. Les Sétifiens avaient 
disputé auparavant deux matchs ami-
caux contre respectivement le Club afri-
cain (0-0) et EGS Gafsa (1-1). Avant de 
rallier la Tunisie, les coéquipiers de 
Salah-Eddine Bouchama ont effectué 
un stage d'une semaine à Tikjda 
(Bouira), sous la conduite du nouvel en-
traîneur et enfant du club Réda Ben-
driss, qui a succédé au Tunisien Ammar 
Souayah, dont le contrat n'a pas été pro-
longé. Pour rappel, le coup d'envoi du 
championnat national de la Ligue 1 est 
prévue le 21 septembre prochain. 

La Confédération africaine de football (CAF) a décidé de décaler le match retour du 1er tour                
préliminaire de la Ligue des champions d'Afrique, entre le club algérien, le CR Belouizdad et son         
homologue congolais de l'AC Léopards initialement programmé samedi, à dimanche soir, au stade 

Mustapha Tchaker de Blida (20h00).

Le club de football algérien du MC Alger s'est qualifié au deuxième tour 
préliminaire de la Ligue des champions d'Afrique, après sa victoire devant 
la formation libérienne de Watanga FC sur le score de 2 à 0 (mi-temps : 

1-0), pour le compte du match (retour) du 1er tour préliminaire, disputé jeudi 
soir au stade Mustapha-Tcheker de Bilda. Les buts du MC Alger ont été inscrits 
par Bayazid (16e) et Ben Haoua (89e). Lors du match aller, disputé dimanche 
dernier au stade Nelson-Mandela de Baraki, les champions d'Algérie s'étaient 
imposés (2-0), grâce à ses deux nouvelles recrues estivales Zakaria Draoui (7e) 
et l'Ivoirien Kipré Jr Zunon (42e). Prévue initialement à Monrovia, la première 
manche a été délocalisée à Alger après l'accord de la Confédération africaine 
de football (CAF), sur demande de Watanga FC. Au prochain tour préliminaire 
de la Ligue des champions (aller à l'extérieur : 13-15 septembre, retour à do-
micile : 20-22 septembre), le MCA sera opposé au vainqueur de la rencontre 
opposant l'US Monastir (Tunisie) à l'AS PSI (Tchad). Lors du match aller dis-
puté dimanche à Yaoundé (Cameroun), les Tunisiens se sont imposés (1-0). Le 
CRB, l'autre représentant algérien dans cette prestigieuse compétition, recevra 
samedi soir (20h00) les Congolais de l'AC Léopards. Lors du match aller, le 
Chabab a gagné la première manche (2-0), grâce à deux buts marqués par 
Boussouf (32e) et Khacef (83e).

En battant le Watanga FC 
Le MC Alger passe au 2e tour

Le ministre de la Jeunesse et des Sports, Ab-
derrahmane Hammad et la ministre de la 
Solidarité nationale, de la Famille et de la 

Condition de la femme, Kaoutar Krikou, ont ef-
fectué jeudi dernier, une visite de courtoisie et 
d'encouragement à la délégation sportive qui va 
représenter l'Algérie aux 17e Jeux paralympiques 
Paris 2024 (28 août- 8 septembre), actuellement 
en regroupement au Centre national de regroupe-
ment et de préparation des talents et des élites 
sportifs "Frères Soukane", à Fouka. Au cours de 
cette visite, les deux ministres ont tenu à saluer 
les membres de la délégation un par un, tout en 
s'attardant devant plusieurs athlètes, anciens et 
nouveaux, afin de les encourager à la veille de 
leur départ pour Paris, prévu ce vendredi en plu-
sieurs contingents. "Notre visite aujourd'hui aux 
26 athlètes qui vont représenter l'Algérie aux Jeux 
paralympiques-2024 a pour but de saluer ces vail-
lants champions et les encourager. On leur sou-
haite la réussite lors de ces joutes en espérant les 
voir hisser haut le drapeau algérien", a déclaré 
Abderrahmane Hammad. Pour sa part, la ministre 
de la Solidarité nationale, de la Famille et de la 
Condition de la femme, Kaoutar Krikou n'a pas 
caché sa joie d'être parmi les paralympiens. "Je 
suis très heureuse d'être parmi vous aujourd'hui, 
vous nous avez habitué aux consécrations. Vous 
avez réalisé l'année passée des résultats très ho-
norables, et vous êtes toujours conscients de ce 
devoir national de représenter dignement votre 
pays. On vous souhaite toute la réussite, et on est 
derrière vous", a indiqué la ministre. Avant la tra-
ditionnelle photo souvenir avec toute la déléga-
tion sportive, les deux ministres accompagnés du 
wali de Tipaza, Aboubakr Seddik Boucetta, ont 
partagé le déjeuner avec l'ensemble des athlètes 
et échanger sur leurs objectifs aux joutes pari-

siennes qui ont un cachet particulier pour les 
athlètes. L'Algérie participera aux JP-2024 avec 
26 athlètes, répartis sur quatre disciplines, le para-
athlétisme (20), le para-powerlifting (3), le para-
judo (2) et le para-canoé (1), en plus des 
différents staffs technique, médical et administra-
tif, pour une délégation de 73 personnes. Le 1er 
groupe composé du chef de la délégation et du di-

recteur technique national (DTN) sont sur place 
depuis hier mercredi, afin de préparer l'arrivée 
des athlètes algériens au village paralympique, 
ainsi que leurs différents staffs technique et mé-
dical dont le départ est programmé pour ce ven-
dredi, en trois groupes. Le 3e départ prévu le 26 
août sera composé du staff administratif et de la 
logistique.

Paralympiques-2024 
Hammad et Krikou rendent visite aux athlètes à Fouka



13ENVIRONNEMENT
 
Dimanche 25 août 2024

 POUR  LUTTER CONTRE L'ÉROSION DU LITTORAL MARIN 

Comment l'électricité  
transforme le sable en ciment 

Des recherches ont montré qu'une légère décharge électrique renforce systématiquement un littoral marin. Cela permet de lutter contre l'érosion due au 
changement climatique et à la montée des eaux.

Le biomimétisme 
consiste à s'appro-
prier des techniques 
présentes dans la na-
ture pour les adapter 
au mode de vie hu-
main. Sur ce principe, 

les animaux figurent parmi les 
plus grands fournisseurs de solu-
tions d'avenir. L'université de 
Northwestern à Evanston (Illinois, 
États-Unis) s'est d'ailleurs inspirée 
d'espèces marines pour protéger 
les littoraux. Les chercheurs expli-
quent comment les palourdes, les 
moules et d'autres animaux ma-
rins à coquille ont mené à une 
technique permettant de lutter 
contre l'érosion, relate Phys.org. 
Ce phénomène de dégradation 
des roches, particulièrement vi-
sible sur les falaises, est amplifié 
par le réchauffement climatique et 
la montée des eaux. 
Une solution pour les 40% de 

la population mondiale vi-
vant dans des zones côtières 

 
Cependant, il peut être atténué en 
protégeant les côtés, selon une 
étude parue dans Communica-
tions Earth & Environment. Les 
scientifiques ont réussi à repro-
duire la mécanique de création 
des coquilles des mollusques. 
Comme eux, ils ont tiré parti des 
minéraux présents dans l'océan 
afin de créer un ciment naturel 
entre les grains de sable imbibés 
d'eau de mer. Durant leurs expé-
riences en laboratoire, l'équipe de 
recherche a constaté qu'un léger 
courant électrique pouvait modi-
fier la structure du sable marin. Il 
se transformait alors en un solide 
immobile semblable à de la roche. 
Cette méthode pourrait s'avérer 
une solution durable et peu coû-
teuse pour renforcer les côtes. 
Comme le rappelle Alessandro 
Rotta Loria, le professeur d'ingé-
nierie environnementale et civile 

qui a dirigé l'étude : "Plus de 40 % 
de la population mondiale vit dans 
des zones côtières." Or, il regrette 
que les seules solutions au-
jourd'hui apportées consistent à 
construire des structures de pro-
tection ou à injecter des liants ex-
ternes au sous-sol. 
 
Une faible tension électrique 
transforme les minéraux et 

lie les grains de sable 
 
"Mon objectif était de développer 

une approche capable de chan-
ger le statu quo en matière de 
protection côtière, une approche 
qui ne nécessiterait pas la 
construction de structures de pro-
tection et qui pourrait cimenter les 
substrats marins sans utiliser de 
ciment", explique l'auteur de 
l'étude. Cette nouvelle découverte 
arrive à point nommé puisque dès 
2020 une étude s'alarmait de la 
destruction des côtes. Réalisée 
par le Centre commun de re-
cherche de la Commission euro-
péenne, elle prédisait que la 

moitié des plages de sable du 
globe seraient emportées par les 
eaux d'ici 2100. Les chercheurs 
précisent qu'il suffit d'un courant 
de 2 à 3 volts pour déclencher 
des réactions chimiques impli-
quant les ions et minéraux dissous 
présents dans la mer. À cette ten-
sion, ces substances deviennent 
du carbonate de calcium solide. 
Et dès 4 volts, de l'hydroxyde de 
magnésium ou de l'hydromagné-
site peuvent être constitués. En 
présence du sable, ces divers 
éléments agissent comme une 

colle liant chaque grain de sable. 
Les résultats montrent une effica-
cité sur tout type de sable : sili-
ceux, calcaire ou encore 
ferrugineux. "Après avoir été traité, 
le sable ressemble à un rocher", 
détaille Alessandro Rotta Loria. "Il 
est immobile et solide au lieu 
d'être granuleux et incohérent." 
 

Une solution entre 3 et 6       
dollars par mètre cube traité 

contre 70 dollars                     
actuellement 

 
Si la réaction a permis des résul-
tats immédiats, il est possible de 
laisser agir le processus plus 
longtemps. L'application d'un 
courant durant quelques jours a 
montré que le sable ainsi traité 
pouvait garder ses nouvelles pro-
priétés sur le temps long. De l'or-
dre de plusieurs décennies pour 
les chercheurs. Les collectivités 
pourraient donc substituer le re-
cours aux liants (pour environ 70 
dollars par mètre cube traité) par 
cette méthode. Les coûts s'éta-
blissent alors entre 3 et 6 dollars 
par mètre cube de sol cimenté 
par l'électricité. L'offre est d'autant 
plus charmante qu'elle est réver-
sible. En inversant le sens du cou-
rant, il est possible d'inverser le 
processus. Surtout, l'électrification 
des sols est beaucoup moins 
contraignante en cas de détério-
ration. Alors qu'il faut entièrement 
reconstruire un bloc de béton fis-
suré par l'érosion, une simple im-
pulsion électrique peut réparer 
l'apparition de fissures. Les pro-
chains tests que l'équipe de re-
cherche prévoit de réaliser auront 
lieu en dehors du laboratoire. 
Cette étape devrait permettre de 
valider la découverte en milieu na-
turel, en l'appliquant directement 
sur des plages. Il sera alors pos-
sible d'envisager des applications 
réelles et commerciales. 

 PRÉSENCE DE MICROPLASTIQUES DANS LA NEIGE ANTARCTIQUE  
Les scientifiques tirent la sonnette d’alarme   

 L'humain émet toujours plus de plas-
tique dans l'océan, mais quels sont 
les risques que ces fragments attei-

gnent le continent blanc ? D'après une 
étude basée sur des modélisations, les ob-
jets flottants venant s'y échouer pourraient 
en fait provenir d'Australie, d'Afrique et 
d'Amérique du sud. Or, la glace de mer 
qui servait jusqu'ici de barrière naturelle 
contre les espèces invasives tend à dispa-
raître. Autre temps, autres mœurs. Au 
siècle dernier, des océanographes lan-
çaient des bouteilles à la mer pour 
comprendre l'itinéraire des courants ma-
rins. Profitant même de la chute acciden-
telle d'un container et du déversement de 
son contenu – quelque 29 000 jouets pour 
le bain – dans le Pacifique nord pour tester 
leurs prédictions sur les endroits où les ca-
nards jaunes seraient retrouvés (Le 
Temps, 1998) ! Désormais, un serveur in-
formatique suffit pour "lancer" plusieurs 
millions de bouteilles (ou de canards) vir-
tuelles, et voir où et quand celles-ci finiront 
par s'échouer. C'est justement ce qu'ont 
fait des chercheurs australiens et néo-zé-
landais, à l'aide d'une base de données 
sur les courants marins et sur les vagues 
entre 1997 et 2015, afin de déterminer de 
quels lieux pouvaient provenir les objets 
flottants parvenant de façon passive 
jusqu'au continent blanc. Publiée dans la 
revue Global Change Biology (22 août 
2024), leur étude révèle que le plastique, 
les algues ou le bois mort s'avèrent ca-
pables de voyager sans effort jusqu'en An-
tarctique depuis les îles subantarctiques 

comme les Kerguelen, mais aussi, et c'est 
plus étonnant, à partir des grandes 
masses continentales de l'hémisphère 
sud, bien que plus éloignées : l'Australie, 
l'Afrique et l'Amérique du sud. À tel point 
que selon le Dr Adele Morrison de l'univer-
sité nationale australienne (ANU), co-au-
teure de l'étude, le continent blanc semble 
soumis à… …Un bombardement constant 
par tout ce qui flotte, qu'il s'agisse de va-
rech (algue, NDLR) ou de bouteilles en 
plastique .Or, comme l'ont montré de pré-
cédents travaux scientifiques, ces radeaux 
– qu'ils soient de nature végétale, synthé-

tique ou mixte – véhiculent divers inverté-
brés marins. Des passagers souvent indé-
sirables, dont certains s'inscrivent parmi 
les espèces envahissantes, ou invasives. 
«L'abondance croissante de plastiques et 
d'autres débris d'origine humaine dans les 
océans signifie qu'il y a potentiellement 
plus d'opportunités pour les organismes 
vivants d'atteindre l'Antarctique", souligne 
le Dr Hannah Dawson, première auteure 
de l'étude, basée à l'Université de Tasma-
nie après avoir mené son doctorat à l'Uni-
versité de Nouvelle-Galles du Sud 
(UNSW). L'unique protection du continent 

blanc : sa glace de mer, agissant comme 
une barrière naturelle qui freine l'installa-
tion des nouveaux venus. Mais cette pelli-
cule gelée a cependant vu sa surface 
diminuer en raison du changement clima-
tique, en particulier au cours des deux der-
nières années. "La plupart de ces objets 
arrivent à la pointe de la péninsule antarc-
tique, une région où les températures 
océaniques sont relativement chaudes et 
où il n'y a souvent pas de glace", note 
Matthew England, professeur à l'UNSW 
et co-auteur de l'étude. "Ces facteurs en 
font une zone propice à l'établissement 
d'espèces non indigènes." Les cher-
cheurs tirent par conséquent la sonnette 
d'alarme. "Si le déclin récent de la glace 
de mer en Antarctique se poursuit, les 
organismes vivants flottant à la surface 
ou attachés à des objets flottants pour-
raient avoir plus de facilité à coloniser le 
continent, ce qui pourrait avoir des réper-
cussions importantes sur les écosys-
tèmes", prévient Hannah Dawson. Alors 
qu'il n'y a jamais eu autant de déchets 
plastiques à usage unique sur Terre, des 
recherches menées en 2019 par l'univer-
sité néo-zélandaise de Canterbury 
avaient révélé la présence de microplas-
tiques dans la neige antarctique, brisant 
définitivement le mythe du continent pré-
servé parce qu'isolé. Une nouvelle expé-
dition scientifique doit désormais recueillir 
des échantillons qui permettront de déter-
miner le niveau exact de particules de 
plastique contaminant ce fragile écosys-
tème. 
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En été nos pieds sont mis à rude épreuve, 
entre la chaleur qui favorise la transpiration, 
la fréquentation de piscines bondées ou de 
douches publiques, ou le port de sandales ou 
de chaussures pas toujours adaptées… Autant 
de facteurs qui peuvent favoriser la survenue 
d’ampoules ou de mycoses. Voici quelques pe-
tits conseils pour prendre soin de ces organes 
indispensables… 
 Deux types d’infections fongiques. 

Les champignons peuvent causer 
des infections qui, si elles ne sont 
pas correctement soignées, sont 
susceptibles de dégénérer en ma-
ladies graves. Or, l’été est la sai-

son idéale pour que ces microscopiques 
opportunistes s’installent sur nos pieds, car ils 
prospèrent tout particulièrement dans les envi-
ronnements chauds et humides. Avant tout, il 
faut savoir que les infections fongiques qui tou-
chent nos pieds se classent en deux catégories, 
selon qu’elles affectent la peau ou les ongles. 
Lorsqu’un champignon s’attaque à la peau, on 
parle de dermatophytose, une maladie également 
connue sous le nom de pied d’athlète (tinea 
pedis). Il s’agit de la pathologie fongique la plus 
courante affectant les pieds. Elle est due à des 
dermatophytes, des champignons filamenteux 
faiblement virulents, qui décomposent et utili-
sent la kératine, une protéine qui constitue la 
couche externe de la peau (la couche cornée de 
l’épiderme), ainsi que les ongles et les cheveux. 
Généralement localisée entre les orteils, cette in-
fection se traduit par des démangeaisons in-
tenses, des rougeurs, des desquamations, des 
douleurs et, parfois, des ampoules et l’émission 
de mauvaises odeurs. 

Quelles précautions prendre pour tenir les 
champignons à distance ? 

Il est important de veiller à l’hygiène de ses 
pieds, et de porter, lorsque l’on remet ses chaus-
sures, des chaussettes en fibres naturelles ou 
techniques (fabriquées avec des tissus qui gar-

dent les pieds secs, frais et bien ventilés). Il faut 
veiller à les changer quotidiennement, voire plu-
sieurs fois par jour si nos pieds transpirent beau-
coup, afin d’éviter l’accumulation d’humidité, 
car les champignons se propagent plus facile-
ment lorsque leur environnement est chaud et 
humide. En cas d’excès de transpiration, il est 
conseillé d’utiliser des antitranspirants. Parmi les 
autres recommandations pour prendre soin de 
ses pieds en été, il faut : éviter de marcher pieds 
nus dans des lieux publics comme les piscines, 
les douches et les gymnases, car dans ces en-
droits très fréquentés le risque de contamination 
est plus élevé ; utiliser des chaussures appro-
priées à chaque activité – de préférence dans des 
matériaux qui permettent d’évacuer la transpira-
tion ; éviter l’usage prolongé de chaussures fer-
mées lorsqu’il fait chaud et humide, et plutôt 

préférer des sandales ou des tongs. 
Si un traitement est nécessaire, consultez un 

spécialiste 
Si malgré toutes vos précautions, vous avez 
contracté une infection fongique, il faut éviter de 
la transmettre à d’autres, et limiter également 
l’autocontamination. La première chose à faire 
est de consulter un médecin, afin qu’il vous pres-
crive un traitement approprié. Il peut s’agir dans 
un premier temps de crèmes ou de gels antifon-
giques pour traiter la peau, ou de vernis si vos 
ongles sont touchés. Parmi les principes actifs 
employés, citons le ciclopirox à 8 %, le clotri-
mazole, la terbinafine et le miconazole, entre 
autres. Lorsque l’infection est plus grave ou per-
siste dans le temps, des antifongiques oraux peu-
vent être prescrits (fluconazole, itraconazole ou 
terbinafine, par exemple). Ceux-ci nécessitent 

un suivi médical, en raison de leurs effets secon-
daires. 

Chaussures d’été, hygiène et protection           
solaire 

Les champignons ne sont pas les seuls à causer des 
dommages à nos pieds en été. Cette saison est sy-
nonyme d’activités de plein air, qui mettent sou-
vent à l’épreuve nos membres inférieurs. 
Paddle-tennis, la randonnée… Quel que soit le 
sport que vous pratiquez, il est important de porter 
des chaussures adaptées, ainsi que des chaussettes 
qui absorberont l’humidité et réduiront les frotte-
ments, afin de limiter le risque d’ampoules et la 
probabilité que se développe une infection. Proté-
ger vos pieds du soleil : lorsque vous appliquez de 
la crème solaire sur votre corps, pensez à en mettre 
aussi sur le coup de pied et le dessus des orteils, 
pour éviter les coups de soleil. 
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Mycoses, ampoules .... 
Les pieds mis à rude épreuve en été  

Au cours de la dernière décennie, le yoga est 
devenu tendance, comme en témoigne la 
multiplication de ses déclinaisons, plus ou 

moins fantaisistes, ou encore la création, en 2015, 
d’une « Journée internationale du yoga ». On prête à 
cette discipline de nombreux bienfaits, et des travaux 
scientifiques ont cherché à évaluer ses effets sur la 
santé, ainsi que sa capacité à améliorer la situation de 
patients souffrant de diverses pathologies, tels que 
lombalgie, cancer ou problèmes cardiaques par 
exemple. Les conséquences de la pratique du yoga ont 
été étudiées non seulement dans la population géné-
rale, mais aussi auprès de populations spécifiques : 
adolescents, personnes souffrant de troubles men-
taux, etc. Les résultats semblent indiquer que faire 
du yoga se traduit effectivement par différents effets 
positifs sur la santé physique. Cette pratique permet 
notamment d’améliorer l’équilibre, la souplesse, ainsi 
que de renforcer les muscles et le cœur. Le yoga pour-
rait également avoir un effet bénéfique sur le système 
immunitaire, et présenter un intérêt dans la gestion 
de la douleur. Le yoga présente la particularité, par 
rapport à d’autres types d’activité physique, de 
conjuguer des séquences de mouvements avec des 
exercices de contrôle de la respiration et de régulation 
de l’attention. Dans une méta-analyse récente, autre-
ment dit une analyse statistique de données publiées 
dans la littérature scientifique (une « analyse d’ana-
lyses »), des chercheurs chinois ont décortiqué les ré-
sultats de 15 publications scientifiques ayant étudié 
les effets du yoga ainsi que de pratiques appartenant 
au même type d’activité physique « corps-esprit » 
(tai-chi-chuan ou taiji, qi gong, baduanjin, wuqinxi…
). Dans ces divers travaux, les chercheurs avaient no-

tamment utilisé l’imagerie par résonance magnétique 
(IRM) pour observer les effets du yoga sur le cerveau. 
L’analyse de l’ensemble des résultats de ces diffé-
rentes études montre plusieurs améliorations chez les 

pratiquants de ces activités corps-esprit, parmi les-
quelles une augmentation de la taille de certaines ré-
gions du cerveau ainsi que de leur activité. Ces 
changements s’opèrent principalement au niveau du 

cortex préfrontal, de l’hippocampe, du lobe tempo-
ral, de l’insula et du cortex cingulaire, des structures 
essentiellement impliquées dans la régulation émo-
tionnelle, la mémoire et le contrôle de soi. Les cher-
cheurs ont également observé une meilleure 
connectivité fonctionnelle dans les réseaux cérébraux 
de haut niveau, comme celui du contrôle cognitif (ré-
gulant l’attention, l’inhibition, la mémoire de travail, 
etc.) et celui du mode par défaut (réseau des pensées 
et des émotions de soi et d’autrui). Une autre méta-
analyse a mis en évidence que les modifications céré-
brales observées en IRM pouvaient être liées à des 
modifications comportementales (observées lors 
d’évaluations psychologiques de pratiquants du yoga 
par des questionnaires, des observations, ou des en-
tretiens). Comment ces modifications cérébrales se 
répercutent-elles sur leur quotidien ? Une méta-ana-
lyse portant sur 42 études s’est intéressée à l’effet de 
la pratique du yoga sur le stress. Le stress est une ré-
ponse biopsychologique se traduisant notamment par 
des symptômes physiologiques, des pensées négatives 
et un ralentissement cognitif.  L’anxiété est un débor-
dement des capacités de régulation émotionnelle se 
manifestant par les symptômes retrouvés dans le 
stress. Elle ressemble à une inquiétude diffuse, asso-
ciée notamment à des difficultés de concentration et 
d’endormissement. La dépression est quant à elle un 
trouble psychiatrique caractérisé par un dérèglement 
des émotions associé à un sentiment de tristesse ou de 
désespoir persistant, ainsi qu’à une perte d’intérêt et 
un repli sur soi. Anxiété et dépression sont associées 
à une modification de l’activité de l’amygdale, struc-
ture du cerveau notamment impliquée dans les émo-
tions négatives. 
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DERMATOSE NODULAIRE CONTAGIEUSE 

Importation d'un 2e lot de 
vaccins en septembre

 Sunrise .......... 06:10
Dhuhr .......... 12:50
 Asr  ...........  16:31
Maghrib .....  20:28
Isha .............  21:52

Fajr  .............  04:42

HORAIRES DE  
PRIÈRES À ALGER

météo

Alger            32°                24°

Oran             31°               25°

Annaba         33°              23°     

Dans une déclara-
tion à la presse à 
l'issue d’une visite 
de travail à Ti-
pasa, M. Cherfa a 
tenu à rassurer 
les éleveurs sur la 

disponibilité du stock straté-
gique de vaccins contre la DNC 
"en quantités suffisantes", no-
tant que "l’action préventive se 
poursuit par l’importation d’un 
2e lot considérable de vaccins 
pour élargir la vaccination à 
l’ensemble des wilayas, y 
compris celles n’ayant enregis-
tré aucun cas de DNC de bo-
vins". Le ministère de 
l'Agriculture et du Développe-
ment rural a annoncé, lundi, 
dans un communiqué, le lance-
ment de l'opération de vaccina-
tion des bovins contre la DNC 
suite à l'acquisition d’un pre-
mier lot de vaccins, rappelle-t-
on. "Le Gouvernement a 
entrepris toutes les dispositions 
nécessaires pour circonscrire 
la propagation de cette maladie 
jusqu’à son éradication défini-
tive, pour protéger la ressource 
animale", a ajouté le ministre, 
soulignant que la DNC est une 
maladie virale affectant unique-
ment les bovins et non trans-
missible à l’humain. "Le stock 
stratégique de vaccins est suf-
fisant pour toutes les wilayas", 
a-t-il précisé. Sur un autre plan, 
M.Youcef Cherfa a affirmé 
l'achèvement du Recensement 
général de l’agriculture (RGA) 
lancé en mai dernier, ajoutant 
que l'annonce des résultats 
préliminaires de l’opération est 
prévue pour octobre prochain, 
tandis que les résultats défini-
tifs seront annoncés avant la fin 
de l'année en cours. "Les résul-
tats du RGA permettront de dé-
velopper le secteur suivant des 

indices fiables sur ses res-
sources et capacités", a-t-il 
souligné, en outre. Au cours de 
sa visite à Tipasa, le ministre a 
procédé, en compagnie du wali 
Aboubakr Seddik Boucetta, à la 
pose de la 1ère pierre pour la 
réalisation de deux (2) centres 
de proximité de stockage de 
céréales et de légumes secs. Il 
a rappelé, à l’occasion, la mise 
au point d’un programme por-
tant réalisation de 350 centres 
similaires à travers le pays, 
dont 224 ont été déjà lancés en 
travaux. "Ce programme ambi-

tieux, actuellement en cours de 
mise en œuvre grâce aux ef-
forts des walis de la République 
qui ont assuré la levée de tous 
les obstacles entravant l'affec-
tation des assiettes foncières, 
s'inscrit dans le cadre du pro-
gramme du Président de la Ré-
publique visant 
l’accompagnement du plan na-
tional des cultures straté-
giques, prévoyant, entre autres, 
la réalisation de ce type de 
structures destinées à renforcer 
les capacités de stockage du 
pays, dès leur réception pro-

grammée à partir de février 
2025", a encore détaillé M. 
Cherfa. Le ministre a aussi ins-
pecté un complexe avicole 
d’œufs et de poules pon-
deuses. Il a réitéré, sur place, la 
volonté du gouvernement de 
soutenir et d'accompagner ce 
type d'investissement, assurant 
lors de sa visite à deux investis-
sements agricoles, l'encoura-
gement des exploitants privés, 
notamment ceux qui adoptent 
des technologies modernes et 
développées en matière d’agri-
culture et d’irrigation.

Le ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Youcef Cherfa, a annoncé jeudi dernier à Tipasa,  
l'importation d'un 2e lot "considérable" de vaccins contre la Dermatose nodulaire contagieuse (DNC) des bovins en  

vue de la généralisation de la vaccination à l’ensemble des wilayas à partir de septembre prochain.

ACCIDENTS DE LA ROUTE 
69 morts et 301 blessés en une semaine

Les services de la Gendarmerie nationale 
ont enregistré, au niveau de leurs terri-
toires de compétence, 69 morts et 301 

blessés dans 168 accidents de la route sur-
venus cette semaine. Dans une déclaration 
jeudi dernier, à l'APS, le chargé de commu-
nication au Centre d'information et de coor-
dination routière du Commandement de la 
Gendarmerie nationale, le Sergent-chef Ab-
delhamid Amrani, a indiqué que le facteur 
humain était "la principale cause" de ces ac-
cidents, en raison du non-respect du code 
de la route, précisant que les conducteurs 
ont été à l'origine de 153 accidents dont 42 
liés à l'excès de vitesse, 17 au non-respect 
des voies, 17 autres à la fatigue et 13 autres 
au non-respect de la distance de sécurité. 9 
accidents ont été causés par des piétons. Le 
bilan le plus lourd a été enregistré dans la wi-
laya de Bouira (14 accidents), suivie des wi-
layas de Chlef (10 accidents), Blida (09 
accidents) et Ain Defla et Oum El Bouaghi (8 
accidents), a-t-il ajouté. Selon le même res-
ponsable, le bilan fait ressortir "une baisse" 

du nombre d'accidents (-16) et de blessés (-
15), par rapport à la semaine précédente. 
Dans ce cadre, le Sergent-chef Amrani a ap-
pelé les usagers de la voie publique "au res-
pect du code de la route, notamment à 

réduire la vitesse et à respecter la distance 
de sécurité, la priorité et les panneaux de si-
gnalisation, particulièrement durant la pé-
riode estivale qui enregistre le plus grand 
nombre d'accidents chaque année".

Route nationale reliant 
Blida et Alger 
Fermeture partielle 
pour travaux  

Les services de la wilaya d'Alger ont 
annoncé, jeudi dernier, dans un 
communiqué, la fermeture partielle 
dans les deux sens de la RN1 reliant 
Blida et Alger à partir de vendredi soir, 
et ce en raison des travaux de la pose 
des poutres du pont de l'échangeur 
Saoula-Birkhadem. Les travaux sont 
prévus à des horaires précis: de 1h:00 
jusqu'à 7h00 le vendredi, de 1h:00 à 
06h:00 le samedi et de 1h:00 jusqu'à 
05h:00 le dimanche, précise la même 
source. Ainsi, le trafic routier au niveau 
de la RN1 sera dévié, pour le sens 
Alger-Blida, de l'entrée de Tixeraine  
vers Birkhadem, puis vers le pont de la 
RN63 et après vers la RN1. Concernant 
le sens Blida-Alger, le trafic sera dévié 
à droite vers la rocade adjacente à la 
mosquée Malek Bennabi (Djenane El 
Afia) ensuite vers la RN1. Les services 
de la wilaya d'Alger appellent les usa-
gers de la route à "emprunter les autres 
axes routiers en respectant les panneaux 
de signalisation et d'interdiction". 
 
Sidi Moussa (Alger) 
Saisie de 10         
quintaux de 
viandes blanches 
avariées   

Les services de la Gendarmerie natio-
nale (GN) de Sidi Moussa (Alger), ont 
procédé à la saisie de 10 quintaux de 
viandes blanches avariées qui étaient 
destinées à la consommation humaine, 
a indiqué vendredi dernier un commu-
niqué des mêmes services. Les élé-
ments de la brigade de la GN ont 
procédé, lors d'une patrouille de 
contrôle, "à l'immobilisation d'une ca-
mionnette frigorifique où une quantité 
de poulet a été retrouvée à l'intérieur de 
boîtes en plastique dans le coffre de la 
camionnette, précise la même source. 
Après la fouille, il s'est avéré "l'absence 
de l'attestation sanitaire du vétérinaire 
pour les produits animaliers, et l'exis-
tence de mauvaises odeurs qui se déga-
geaient du fait du non-respect des 
conditions de réfrigération, d'où le 
pourrissement de ces viandes". Suite à 
quoi, "le conducteur de la camionnette 
a été arrêté et conduit au siège de la bri-
gade pour parachever les formalités lé-
gales". Après inspection des viandes 
blanches saisies estimées à 10 quintaux 
par les services vétérinaires agrées, il a 
été établi que "cette quantité de viande 
est impropre à la consommation hu-
maine", note le communiqué qui a 
ajouté que "les parties concernées se-
ront déférées devant le procureur de la 
République près tribunal de Larbaâ, 
une fois toutes les conditions légales 
sont réunies", a conclu la même source. 


